

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA

AÑO LXIX.—NUM. 21.957.

Madrid.—Martes 26 de Marzo de 1918.

Ediciones Mañana, Tarde y Noche.

SIGUE LA TERRIBLE BATALLA DE OCCIDENTE

LOS FRANCESES ACUDEN EN SOCORRO DE LOS INGLESES

LOS FRANCESES

La noticia más importante recibida durante las últimas veinticuatro horas es el anuncio oficial de la entrada en línea de los primeros refuerzos franceses. El día 23, la extrema izquierda de Petain extendióse hacia Noyon y comenzó a pasar el Oise, cubriendo hasta Chauny. Sus primeras combates fueron rápidos contraataques, cuyo objeto era retardar la progresión enemiga. En las ampliaciones ofensivas que se realizaron en Noyon hay detalles que revelan que el Mando francés, contraatacando al Sur del Canal del Somme, quería solamente facilitar el relevo de las tropas inglesas, que desde el día 21 a las cinco de la mañana, estaban peleando más abajo de la línea San Quintin-La Fere.

La maniobra era audaz y fué realizada con buen éxito. Los alemanes querían separar a los ingleses de los franceses. Y he aquí que éstos se han corrido tapando la brecha. Sigue, pues, sin producirse la rotura estratégica. Esperemos, porque el Mando alemán continúa arrojando a la destrucción horrenda de la batalla nuevas divisiones de refresco.

Notase que actúan dos masas en la gran ofensiva alemana. Una de ellas—la septentrional—tiene a su izquierda al ejército de von Below, que operaba por el Scarpe y que hoy debe estar del lado de Gommecourt. La manda el Príncipe heredero de Baviera. La otra, dirigida por el Kronprinz de Prusia, lucha entre el Somme y el Oise y trata de descender por el valle de este último río. Hasta Chaunies—Oeste de Roye—se le oponen tropas inglesas. Y en el resto de su frente tropas de Francia.

Hay que fijarse en un párrafo del último comunicado de Petain. Dicese en él que, cumpliendo las órdenes recibidas, las tropas de la República ceden, disputando, el terreno palmo a palmo. He aquí una nueva manifestación de la táctica de agotamiento del esfuerzo enemigo, que inauguró Douglas Haig en la noche del 22 al 23, cuando sus tropas del Oeste de San Quintin se replegaron en dirección a Peronne. Los Mandos aliados proceden ahora como procedieron Castelnau y Petain en la primera fase de la batalla de Verdun. Esperan, resistiendo y rompiendo metódicamente, conservando siempre su alineación, ir cansando al adversario.

¿Tienen detrás nuevas posiciones? Seguramente. Ya se van acercando al antiguo frente, que abandonaron para perseguir a los alemanes, ahora hace un año. De tipo se acogerán a él y entablarán, al abrigo de esa barrera, una nueva batalla.

Porque hasta ahora no se ha producido la reacción violenta del atacado. Los contraataques tienen un fin defensivo solamente. ¿Dónde están las masas de maniobra que hablan preparado Haig y Petain? Si los germanos van descubriendo sus reservas—quizá más rápidamente de lo que hubieran preferido—los aliados todavía no emplearon sino una parte pequeña de las suyas.

Las dos masas teutonas a que nos referimos arriba insisten en separar a los ejércitos franceses de los británicos. Por eso la del Príncipe Rupprecht ataca desde Peronne a Gommecourt y la del Kronprinz desde Nesle a Chauny. La maniobra aparece clarísima. ¿Y la contramaniobra? Porque todavía—el frente es recto—no hay posibilidad de asaltar de flanco al Kronprinz. Este, en su descenso por la cascada del Oise, cubre su izquierda con los franceses en el Sudoeste del mismo, y hasta harán con conservar sus trincheras, y por lo tanto el enlace.

Si continuaran bajando los soldados del Kronprinz podrían ser acometidos de costado. ¿Dejará Petain que lo hagan? ¿Se retirará a las líneas de Ribecourt al Sur del Oise, evitando Noyon sin lucha? Algo darán los alemanes por conocer sus propósitos.

Se acercan los días decisivos de la batalla. Hasta ahora y juzgando por el parte que cuando escribimos estos comentarios los aliados no han sufrido ningún terreno irreparable. Abandonan batidos el terreno que evacuaron los alemanes en el marzo del año pasado, porque en opinión de ellos no tenía valor estratégico.

Los germanos no cesan de llamar reservas a su frente de socorro. Los alemanes no cesan de llamar reservas a su frente de ataque. Las divisiones de reserva en pocas horas. Este derroche de material humano no puede ser prolongado

mucho tiempo. Lo que quedaba de la juventud y masculinidad alemanas, después de casi cuatro años de guerra, es sacrificado bárbaramente en una pugna colosal de resultados dudosos...

COMUNICADOS OFICIALES

Francia.—París, 25.—Comunicado de las once de la noche.—En la región de Noyon, la batalla continúa con encarnamiento, y los alemanes traen sin cesar nuevas fuerzas. Conforme a las órdenes recibidas, las tropas francesas ceden terreno paso a paso, ejecutando vigorosos contraataques é infligiendo a los alemanes considerables bajas. Ha tenido lugar un combate encarnizado en la Torre de Nesle que ha sido perdida y recobrada diferentes veces. Lucha de artillería en diversos puntos del frente. Durante la última noche y el día de hoy han caído sobre Reims 1.375 obuses. (T. S. H.)

Alemania.—Nauen, 25.—Victoriosos combates entre Bapaume y Peronne. Rechazamos al adversario hasta sus antiguas posiciones que ocupaba antes del comienzo de la batalla del Somme de 1916, entre el Ancre y el Somme. Entre el Somme y el Oise avanzan nuestras tropas luchando. (T. S. H.)

Inglaterra.—Carnarvon, 25.—Comunicado de la mañana.—La batalla continúa con gran violencia en todo el frente. Potentes ataques verificados por el enemigo ayer por la tarde y por la noche al Norte de Bapaume, fueron rechazados con graves pérdidas para el adversario. Sólo en un punto pudo la infantería alemana llegar a nuestras trincheras, de las cuales fué inmediatamente arrojado. En los otros sitios los ataques enemigos fueron contenidos por nuestro fuego de fusilería, ametralladoras y artillería enfrente de nuestras posiciones, y sus tropas fueron rechazadas con grandes bajas. Durante la noche y esta mañana se han desarrollado nuevos ataques enemigos en esa área, y también al Sur de Bapaume. Al Sur de Peronne, contingentes de tropas alemanas que habían atravesado el río entre Licourt y Brie, fueron rechazadas a la orilla oriental por medio de nuestros contraataques. (T. S. H.)

Inglaterra.—Carnarvon, 25.—Comunicado de la noche.—Luchas que revisten carácter de la mayor violencia han tenido lugar durante todo el día en extensos frentes al Sur de Peronne y al Sur y Norte de Bapaume. En ambos sectores, el enemigo ha atacado nuestras posiciones con grandes contingentes de tropas de refresco, y a pesar de la tenaz resistencia de nuestras tropas, nos ha forzado a ceder terreno. Sus tropas se hallan en Nesle y Bapaume, y continúa la lucha violentísima. (T. S. H.)

Turquía.—Viena, 25.—Viva actividad de artillería en todo el frente. En determinados sectores llegó el fuego a adquirir gran violencia. En pequeños combates de avanzadas rechazamos a un destacamento de reconocimiento enemigo hasta Kafr, estableciéndonos al Norte del Risank.

Mesopotamia.—En el Tigris derribó uno de nuestros aviadores un aeroplano enemigo; por lo demás, no hay acontecimientos que señalar.

Frente de Palestina.—Aunque no se produjeron combates de importancia, se caracterizó la jornada por viva actividad recíproca. El cañoneo fué bastante animado en casi todas partes, llegando a adquirir particular violencia y duración en el camino de Lubbau a Nablus. También tuvieron lugar combates de infantería; pero el enemigo fracasó en sus intentos con grandes pérdidas, siendo forzado a retirarse hasta el Sur de Schrichikwasch. Igualmente fracasaron en sus choques unas patrullas y algunas compañías enemigas en los caminos de Kafr y Malik, llegándose a la lucha con grandes de mano.

En el ala izquierda ganamos algún terreno y paralizamos un avance enemigo apoyado por fuego de artillería. Nuestra caballería consiguió avanzar en el valle del Jordán, en dirección Sur. El enemigo intentó, valiéndose de tres lanchas, desembarcar en la orilla oriental del Jordán, siendo ahuyentado por nuestro fuego, que le hundió una de las embarcaciones. (T. S. H.)

LA OFENSIVA ALEMANA EN OCCIDENTE

Júbilo en Alemania.—Berlín, 25.—Para celebrar la victoria de la batalla Monchy-Cambrai-San Quintin-La Fere, engalanaron las casas y se hicieron salvas. (T. S. H.)

El Kaiser condecora a sus generales.—Nauen, 25.—El Emperador alemán concedió el día 21, en la residencia del alto mando de Occidente, a Hindenburg la cruz de Hierro con rayos de oro. Esta condecoración fué concedida sólo una vez, y al príncipe Bluecher. El general Ludendorff recibió el Emperador la gran cruz de Hierro, que sólo llevan el Emperador, Hindenburg, el príncipe Leopoldo de Baviera y Mackensen. (T. S. H.)

Un telegrama del Rey.—Poldhu, 25.—El Rey ha enviado el siguiente telegrama a sir Douglas Haig: «Puedo asegurarle que tanto yo como mi pueblo nos damos perfectamente cuenta de la valentía y sacrificio de las tropas a su mando al resistir heroicamente contra contingentes superiores en número. El Imperio confía tranquilamente en sus soldados.

Que Dios los bendiga y les dé fuerza en estas horas de prueba.» (T. S. H.)

De la Prensa inglesa.—Londres, 25.—El Daily News escribe: «Sir Douglas Haig mantiene su línea intacta. Sea ante Peronne, Ham ó San Quintin ó La Fere, importa muy poco en una batalla de esta naturaleza. El hecho dominante es que los ejércitos británicos, con un valor y un espíritu de sacrificio que ninguna lengua puede describir, oponen una barrera infranqueable entre el enemigo y París, el enemigo y la Mancha, el enemigo y la guerra de movimientos que intenta asestar el golpe decisivo.»

El Morning Post dice: «Tenemos confianza en la habilidad de nuestros generales y en la firmeza de nuestros soldados. Creemos que el esfuerzo alemán no alcanzará su fin, que es un golpe de knockout.» (Agencia Radio.)

La opinión francesa.—París, 25.—Las últimas noticias recibidas de la ofensiva alemana en París demuestran que ésta es encarnizada, lo cual, en espera de los acontecimientos, es el hecho principal. La defensa está sólidamente establecida en la línea Ham-Peronne. Las tropas francesas han intervenido en el lado de Noyon, y esta intervención ha dado buenos resultados. Los acontecimientos se desarrollan hasta ahora con plena normalidad, y la confianza de los aliados permanece completamente intacta. (Agencia Radio.)

Comentarios de los diarios británicos.—Londres, 25.—Ocupándose del avance alemán, el Daily Express escribe:

«El que lee los comunicados alemanes no debe olvidar que están hechos para persuadir al pueblo alemán que será necesario realice nuevos sacrificios. El enemigo dice que la batalla ha terminado a su favor; pero sabemos que nuestras tropas mantienen sus líneas. Por lo tanto, Inglaterra espera cumplir con confianza.»

El Daily Chronicle no oculta la gravedad de la situación si los alemanes realizaran el plan de separar la defensa de los puertos de la Mancha de la defensa de París y del resto de Francia. Añade:

«Los alemanes no pueden soportar indefinidamente tales pérdidas. Sin embargo, debemos estar convencidos de que llegarán hasta el límite, puesto que rara vez hacen las cosas a medias. Nosotros debemos imitarlos.» (Agencia Radio.)

Lo que creen en Suiza.—Zurich, 25.—La opinión pública suiza considera que la batalla comunicada por el parte alemán ha terminado con un éxito completo para los ejércitos ingleses.

Los periódicos suizos afirman que la ofensiva alemana ha terminado con un gran fracaso, y que el telegrama del Kaiser a la Emperatriz es altamente ridículo.

La propaganda alemana en Suiza hace esfuerzos por llevar al ánimo del pueblo el convencimiento de una victoria alemana; pero nunca ha estado tan manifiesto el bluff alemán como en esta propaganda. (Agencia Radio.)

Implorando el auxilio divino.—Berna, 25.—En todas las iglesias católicas de Alemania se celebraron el domingo misas especiales implorando el auxilio divino para las tropas que combaten en el frente occidental. (Agencia Radio.)

LA PAZ SEPARADA

Declaración del Gobierno belga.—El Havre, 25.—El Gobierno belga ha publicado a propósito de la paz rusoalemana una declaración para recordar que Rusia garantizó la neutralidad belga y prometió su socorro a Bélgica, renovando su promesa en 1916. El Gobierno belga conserva su fe en que el pueblo ruso no desconocerá las promesas hechas en su nombre. El manifiesto concluye diciendo que Bélgica confía en la lealtad del pueblo ruso y se reserva el derecho de reclamar la ejecución de las obligaciones, cuyo carácter de permanencia se sustrae a los cambios de régimen interior. (Agencia Radio.)

Los alemanes en Ucrania.—Helsingfors, 25.—Las tropas ucranianas se han concentrado cerca de Vorajda para dirigirse a Poltava. En las regiones de Poltava, Kharkof, Ekaterinoslaw y Kherson hay acumuladas importantes reservas alimenticias y de metales. (Agencia Radio.)

Descontento de los campesinos ucranianos.—Berna, 25.—Se reciben noticias de que las tropas alemanas encargadas de la liberación de Ucrania han provocado ya el descontento de los campesinos, en forma tal que en algunos distritos han ocurrido ya algunos motines contra los alemanes que requisaban las cantidades de trigo que poseían estos campesinos. Los campesinos se resistían a la requisita y los alemanes no dudaron en llevarla a cabo por la fuerza de las armas. Los alemanes sofocaron fácilmente estas revueltas locales, imponiéndoles severos castigos, bajo el pretexto de que son bolcheviques. Las cantidades de trigo requisadas son insignificantes; pero con el fin de apoderarse de ellas, los soldados alemanes han creado entre el pueblo ucraniano un odio eterno hacia Alemania. (Agencia Radio.)

LA INTERVENCIÓN DEL JAPON

Declaración del Gobierno.—Londres, 25.—Comunican desde Tokio al Daily Chronicle con fecha 21 del corriente que Terauchi ha declarado ante la Cámara de los Pares lo siguiente:

«El Gobierno no ha estudiado aún la cuestión de la intervención en Siberia. El Imperio no es tan débil para que se asuste con exceso por la penetración alemana en Oriente. (Agencia Radio.)

Precederá una explicación.—Tokio, 25.—A pesar de la agitación política, es evidente que el Japón prepara su penetración en Siberia. Esta medida será precedida por una declaración a las autoridades rusas locales, en la que se explicarán los motivos y fines exactos de la intervención. (Agencia Radio.)

LOS RUSOS

El partido comunista.—Petrogrado, 25.—El partido comunista, nueva denominación de los bolcheviques, ha decidido, en contra de la opinión de Radek, reconocer a la Pravda como órgano oficial del partido y suprimir el periódico comunista que desaprueba la ratificación de la paz. Sin embargo, Radek ha sido elegido miembro del Comité. El Soviet de Petrogrado ha abierto una escuela de agitadores propagandistas. (Agencia Radio.)

LOS ALIADOS

Consejo en el Eliseo.—París, 25.—El Consejo de ministros, reunido esta mañana bajo la presidencia de M. Poincaré, se ocupó de la situación militar y diplomática, Poincaré, que regresó anoche, dió cuenta de las operaciones militares en curso. (Agencia Radio.)

EN LOS BALKANES

Entre Bulgaria y Turquía.—Lyon, 25.—Telegrafian de Atenas diciendo que estos últimos días se ha suscitado una fuerte polémica entre la Prensa búlgara y la Prensa turca sobre la Dobrudja. La Prensa turca ha invocado el principio del equilibrio báltico; pero los periódicos búlgaros declaran que precisamente contra dicho equilibrio ha ido a la guerra Bulgaria, y recuerdan los servicios prestados a Turquía por Bulgaria, que al batir a los rusos salvó a Constantinopla. (T. S. H.)

LOS ESTADOS UNIDOS

Declararán la guerra a Bulgaria.—Lyon, 25.—Dicen de Washington que las noticias recibidas de Berlín hablando de la presencia de las tropas búlgaras al lado de las tropas alemanas y austriacas en el frente occidental, son muy comentadas en Washington y renuevan la cuestión de la eventualidad de una declaración de guerra de los Estados Unidos a Bulgaria. La decisión de este asunto dependerá de los acontecimientos. Si queda establecido que las tropas búlgaras pueden encontrarse frente a frente con las tropas americanas, se estima que la declaración de guerra a Bulgaria es inevitable. (T. S. H.)

ACONTECIMIENTOS EN EL MAR

Captura de un buque alemán.—Nueva York, 24.—Un crucero yanqui se ha apoderado del buque alemán «Agsis», que mide 61 pies. Toda la tripulación era alemana. (Agencia Radio.)

La campaña submarina.—Nauen, 25.—Nuevos éxitos submarinos en la zona Norte de la guerra: 18.000 toneladas de registro bruto. Entre los barcos hundidos figuraban dos vapores de 5.000 toneladas cada uno.

Uno de ellos era el inglés «Baygitano» (3.063), que fué hundido en el Canal de la Mancha. (T. S. H.)

Otro torpedeamiento.—Tenerife, 26. (Oficial.)—El alcalde de Icod me comunica que han desembarcado doce naufragos del vapor inglés «Allastent», hundido por un submarino alemán a 200 millas al Oeste de la isla de Palma.

EL JAPON EN SIBERIA

(DE NUESTRO REDACTOR EN LONDRES) 5 de marzo.

Los diplomáticos fijarán las condiciones de la intervención del Japón en lo que fué el Imperio ruso, y esas condiciones serán dadas a la publicidad a su debido tiempo. Sean cuales fueren esas condiciones, la posición general viene a ser la siguiente:

En primer término ha de fijarse bien el punto de que el Imperio japonés ha tomado espontáneamente, y de propia cuenta, la grave decisión de intervenir en Siberia. La razón de esta intervención es ya pública. Hay en Vladivostok enormes cantidades de material de guerra y de provisiones enviados a Rusia por el Japón y por los Estados Unidos, que la desorganización rusa ha abandonado en el puerto de desembarco. El Japón interviene en Siberia para evitar, en primer término, que ese material de guerra vaya a caer en manos de los alemanes. La razón de que sean necesarias estas precauciones es que cuanto material de guerra aliado ha pasado por las manos de los bolcheviques ha caído, finalmente, en poder de Alemania.

La segunda razón es más grave. Para el Japón es cuestión de vida ó muerte el evitar que Vladivostok y la Manchuria Septentrional puedan caer en poder de Alemania. Si los alemanes pudiesen establecer una base naval submarina en el Pacífico, los japoneses no podrían defender su comercio marítimo, porque carecen de los elementos que permiten a la Gran Bretaña defender el suyo frente a las bases alemanas del mar del Norte. Para el Japón, pueblo insular, el comercio marítimo es tan indispensable como para la Gran Bretaña. Y la libertad del mar Pacífico sólo puede asegurarse impidiendo que los alemanes lleguen a él. Así como hasta hace medio siglo

el dominio de la tierra se alcanzaba por el mar, así ahora, en estos tiempos de ferrocarriles, el dominio del mar se alcanza por tierra.

Pero no sólo por el mar causaría Alemania al Japón daños gravísimos, en caso de establecerse en el Pacífico. Se los causaría también por el aire. El mar del Japón no es mucho más ancho que el mar del Norte; Vladivostok sería al Japón lo que Hamburgo y Wilhelmshafen son a Inglaterra. Y el Japón es un pueblo de casitas construidas con madera, paja y papel. Cualquier aeroplano ó zeppelin cargado de bombas incendiarias podría causar daños irreparables al pueblo japonés.

De otra parte, no cabe duda de que el momento urge. Si el Japón no se decide a intervenir en estos mismos días, se expone a que no pueda hacerlo después, por hallarse el terreno ocupado por un adversario excesivamente poderoso. Parece que los bolcheviques están repartiéndose armas entre los 200.000 prisioneros austriacos y alemanes que hay en la Siberia Oriental. Antes de que estos prisioneros puedan constituir un ejército que sirva de vanguardia a los ejércitos alemanes, ha de efectuarse la intervención japonesa, si ha de hacerse ésta con el menor coste posible.

Este es el punto de vista estrictamente japonés, tal como se puede deducir de las notas oficiales publicadas estos días por la Prensa. Es un punto de vista de difícil respuesta, y que los aliados comprenden y comparten. El Japón tiene que defenderse por sí mismo contra el peligro alemán en el Extremo Oriente, en vista de que Rusia ha dejado de ser una barrera de contención contra la expansión hacia el Este del Imperio germánico.

De otra parte, el Japón ha de realizar en el Extremo Oriente una obra común a todos los aliados. Pero aquí empiezan las dificultades. Habrá muchos rusos que no verán con buenos ojos la entrada de los japoneses en Siberia. No cabe duda de que los alemanes tratarán de alarmar al mundo con el espectro del «peligro amarillo». El cuadro del Emperador Guillermo, así titulado, será reproducido en periódicos y tarjetas postales, y repartido por millones de ejemplares. Todo esto tiene su importancia, bastante importancia, porque en esta guerra, los alemanes han ganado más batallas con la propaganda que con las bayonetas.

Pero lo importante es que la intervención del Japón en Siberia implica para los aliados el grave riesgo de que se vuelvan contra ellos muchos rusos que actualmente están avergonzados de los bolcheviques y desean que su país tenga un Gobierno decente y vuelva a reivindicar su honor en los campos de batalla. Tengo presente al partido nacionalista ruso, a la Iglesia rusa y a los hombres que agitan la idea de que es necesario que los pueblos eslavos se liberten del yugo que sufren de manos de los Gobiernos germánicos.

Cabe el riesgo de que, puestos a elegir los patriotas rusos entre verse gobernados por los alemanes ó por los japoneses, prefieran a los alemanes, dejándose llevar por el prejuicio del color de la piel, y olvidándose de que su guerra con el Japón demostró que los japoneses son infinitamente más humanos, caballeros y generosos que los alemanes, como hijos de una civilización más espiritual y refinada.

Este riesgo lo tiene que evitar la diplomacia de los países aliados, y especialmente la de Inglaterra y los Estados Unidos. Y no lo creo muy difícil de evitar. Los japoneses tienen que comprender, y lo comprenderán, porque tienen talento, que harían malísimo negocio si al apoderarse de la Manchuria Septentrional y de Vladivostok, arrojaran al pueblo ruso en los brazos de los alemanes. Ello significaría la constitución de un gran Imperio germanoeslavo, que sería tan poderoso, que los japoneses no podrían luchar contra él, con probabilidades de éxito, ni aunque gozasen de la ventaja inicial de instalarse, por de pronto, en las orillas del lago Balkal, ni aunque lograsen también armar y disciplinar a los chinos de la China del Norte para que les sirvieran de soldados y de obreros.

Lo que digo con ello es que si los japoneses tienen una visión amplia de sus intereses, no emprenderán sus inminentes—y gigantescas—operaciones militares con fines de conquista. Sus intereses coinciden con los de la Humanidad, y los servirán mejor si proceden con generosidad que si se conducen con egoísmo. Lo que a los japoneses les conviene es que vuelva a surgir una Rusia poderosa y consciente de su misión histórica, que consiste en liberar a todos los pueblos eslavos de la tiranía que padecen de manos germánicas.

Los japoneses deben ir a Siberia para ayudar al pueblo ruso a regenerarse y a recobrar su dignidad histórica. Esta gran obra puede hacerse prestando su auxilio a los patriotas rusos, ya alzados en armas contra la opresión de los Gobiernos germánicos, al modo que Inglaterra prestó el suyo, por medio de los ejércitos de Moore y de Wellington, a los patriotas españoles y portugueses alzados en armas contra la tiranía de Napoleón.

La parte de Siberia ocupada por los japoneses debe convertirse en arsenal y base de operaciones para los patriotas rusos celosos por la independencia de los pueblos eslavos. Esto se me figura ser el proyecto del Japón. Y si así lo realiza, la nueva Rusia será su amiga.

RAMIRO DE MAEZTU

INFORMACIONES DE PROVINCIAS

TELÉGRAFO

CORREO

TELÉFONO

EL ASUNTO DEL DIA

PETICIÓN JUSTA

Es difícil formarse idea del esfuerzo abrumador que los empleados de la Compañía Peninsular de Teléfonos han realizado durante los días que el telégrafo dejó de funcionar.

Refiriéndose a ese esfuerzo, escribe muy atinadamente el diario bilbaíno («La Gaceta del Norte»):

«Queremos repetir un llamamiento que en su día hicimos a la Compañía del Teléfono Interurbano, y que hacemos hoy extensivo, por lo que a Bilbao afecta, a la Cámara de Comercio, al Sindicato de Fomento, al Círculo Mercantil, a las Empresas bancarias, industriales y comerciales y al público todo.

Porque, aparte de lo que la Compañía haga con todos sus empleados, es preciso que de algún modo hagamos público nuestro reconocimiento a los de Bilbao. Por la importancia de la telegrafía y por el trastorno postal, esos modestísimos empleados han puesto a prueba su actividad, su celo, su patriótico entusiasmo, por cumplir, a fuerza de trabajo, un trabajo abrumador, incalculable, que sólo podemos apreciarlo en sus justos límites los que, como nosotros, por razón de oficio, hemos estado en continuo contacto con ellos y hemos visto sus esfuerzos titánicos para satisfacer las necesidades públicas.

Gracias a ellos, España no ha estado totalmente comunicada durante los días transcurridos desde que el anterior Gobierno disolvió los Cuerpos de Comunicaciones hasta que el actual reintegró a sus empleados en sus puestos.

Es preciso premiar debidamente todo cuanto signifique, no ya cumplimiento del deber, sino exceso en ese cumplimiento, que es el caso actual.

Esos empleados son dignos de un positivo recuerdo, de un premio a sus muchos merecimientos.

Esa petición no puede ser más justa, y no debe quedar reducida a buenos propósitos y a simples palabras.

Tampoco puede circunscribirse a los funcionarios de Bilbao.

Tan plausible como la conducta de aquellos ha sido la de todos los telefonistas al servicio de las diversas estaciones de la Compañía Peninsular.

Por eso nosotros creemos justo recoger la excitación del periódico bilbaíno para darle toda la extensión que naturalmente debe tener.

EN BARCELONA

CRIMEN EN UNA IGLESIA

Bautizo sangriento.

Barcelona, 25.—En la iglesia parroquial de la barriada de Gracia ha ocurrido al medio día un sangriento crimen que ha causado enorme impresión.

Poco antes de las doce, cuando a la iglesia, que se alza a la entrada de la barriada junto al Paseo de Gracia, iban acudiendo los fieles que en gran número asisten a los oficios a aquella hora, sonó en la capilla bautismal un disparo de arma de fuego.

Seguidamente se vio salir de la capilla a un sujeto que, abriendo paso entre la gente, salió a la calle, desapareciendo.

Mientras tanto, en la capilla se promovió un gran tumulto, que apenas sofocaban algunas personas que recomendaban calma.

Pasados los primeros momentos de confusión y pánico, pues nadie acertaba a darse cuenta de lo que ocurría, se supo la escena que en la capilla se había desarrollado.

He aquí la versión exacta.

A las once y media se presentó en la iglesia una comitiva con objeto de bautizar a un niño.

Se componía del padre del recién nacido, Francisco Viladot, de treinta y cuatro años, casado, empleado en la Compañía denominada La Canadiense; el padre de aquél, anciano de sesenta años; el padrino del recién nacido, D. Felipe Colón, conocido abogado de Barcelona, diputado que fué por Puerto Rico; la madre; la comadrona, con el niño en brazos, y buen número de amigos de la familia.

Todos, con el párroco, doctor Garriga, se dirigieron a la capilla de la pila bautismal, empezando el acto.

De repente, cuando el sacerdote iba a derramar el agua bendita sobre la cabeza del recién nacido, Francisco Viladot sacó una pistola automática, sin decir palabra alguna, se acercó al padrino, Sr. Colón, que estaba contestando a las preguntas del sacerdote, y por detrás y a boca jarro le disparó un tiro en la nuca.

El proyectil atravesó la parte superior del cráneo al Sr. Colón, salió por la frente y fué a estrellarse en la pared.

El agredido cayó al suelo sin pronunciar palabra. El agresor, aprovechando la confusión, dió un salto, separándose de su padre, que intentó sujetarle, y salió de la capilla y de la iglesia sin poder ser detenido.

La confusión que entre la comitiva se promovió no es para describirla.

El estrépito del disparo, la caída del padrino, la sorpresa de todos produjo alarma extraordinaria, que se comunicó a todos los concurrentes. Hubo carreras, señoras desmayadas, caídas, atropellos y pánico enorme.

Por fin se restableció la calma; se avisó a unos agentes de la autoridad, enterándose de lo que había ocurrido; la comadrona se hizo cargo del recién nacido y el cuerpo del señor Colón quedó depositado al comprobarse que la muerte había sido instantánea.

La iglesia quedó cerrada para el culto. Mientras tanto, el agresor salió a la calle Mayor de la barriada y tomando un tranvía se dirigió al interior de Barcelona.

Al llegar a la plaza de Santa Ana se dirigió al edificio denominado de San Cayetano, donde están instalados algunos Juzgados municipales, presentándose a un guardia municipal, a quien dijo que acababa de disparar un tiro a un sujeto en la iglesia de Gracia e ignoraba si lo había muerto o no, pues sólo le había visto caer. Le hizo entrega del arma y se puso a su disposición.

El guardia, al ver la tranquilidad con que el desconocido le relató el hecho, dudó si se las había o no con un loco.

Esto no obstante, resolvió acompañarle a la Delegación de Policía del distrito de la Audiencia, donde hizo entrega del sujeto y del arma.

Relató allí que había cometido el crimen impulsado por los celos, pues tenía la sospecha de que su mujer le era infiel y que el niño que había ido a bautizar no era suyo, sino del padrino.

Añadió que éste, que pasaba por padrastro de su esposa, no era tal, sino su verdadero padre, lo que le había irritado más, al convencerse de que la había seducido.

Agregó que se había opuesto tenazmente a que fuera padrino, pero su mujer insistió tanto, y aun le amenazó, que no pudo menos de transigir.

Dijo que al llegar a la iglesia y preguntar el sacerdote el nombre, al oír que se declaraba que el hijo era suyo, cuando le constaba que no era así, se obcecó y cometió el crimen.

Por teléfono se preguntó a Gracia si era cierto, y al tenerse confirmación quedó detenido.

Después firmó la declaración con tranquilidad suma y pulso sereno.

Ha sido puesto a disposición del Juzgado.

HACE MEDIO SIGLO

Día 26 de marzo de 1868.—El brigadier de la Armada D. Carlos Valcárcel, comandante que fué de la fragata *Resolución*, su segundo y demás oficiales que la dotaban a su regreso del Callao a Río Janeiro, han sido condecorados con las cruces del Mérito Naval correspondientes a sus clases, por los distinguidos servicios que prestaron en aquella ocasión «conservando al país uno de sus mejores buques, al triunfar de los conflictos mayores que puede presentar la vida del hombre de mar», según se expresa en la real orden expedida al efecto.

—El Papa, que recibió días pasados en audiencia al famoso filántropo americano Peabody, el mismo que rehusó el título de baronet de la Reina Victoria y al cual hizo sentar en su presencia, contra los preceptos de la etiqueta y a pesar de su calidad de protestante, ha dispensado la semana última una acogida no menos cordial al almirante Ferragut, el cual continúa sus peregrinaciones misteriosas a través de toda Europa. (De *La Correspondencia de España*.)

ANDALUCIA

Desfile de cofradías.—Viajeros ilustres.

Sevilla, 25.—Han desfilado por las calles algunas Cofradías de distintas parroquias, en medio de una gran animación. El desfile ha sido lucidísimo.

Al regresar a sus respectivos templos se oyeron hermosas saetas. El gentío redobló su entusiasmo.

No ha ocurrido incidente alguno.

Han llegado, entre otros ilustres viajeros, el pintor Sorolla, el marqués de la Vega Inclán y los tenores José Anselmi y Francisco Viñas.

NITROGENO

1/2 VATIO

Fábrica Cortes, 397.—BARCELONA.

ARAGON

Regreso.

Huesca, 25.—Han regresado hoy a Jaca las fuerzas del regimiento de Aragón, que vinieron acompañando a la bandera, ante la que juraron ayer los nuevos reclutas de Artillería.

Una protesta.

En la Cámara de Comercio se celebrará hoy una Asamblea de industria y comercio para protestar contra la sentencia de la Audiencia de Zaragoza, revocando otra del Juzgado de Huesca, en sentido favorable a los intereses de la Compañía del Norte, en el conflicto de los transportes, sentando un precedente que causará enormes perjuicios por el retraso en las facturaciones.

El precio de la carne.

Zaragoza, 25.—El gobernador ha conferenciado con la Comisión especial municipal de Subsistencias para tratar de la elevación del precio de la carne, acordándose que la Comisión pida al Ayuntamiento estudie la forma de llevar a la práctica la incautación y expropiación del ganado, salvando los intereses del Ayuntamiento.

El gobernador conferenciará con los tableros para saber qué razones les mueven a elevar los precios de la carne.

Los panaderos.

Han vuelto ya al trabajo muchos de los panaderos huelguistas, aceptando la jornada de día ó de noche, según trabajan los hornos.

Los descargadores.

De Bayón comunican que se han desahogado en huelga 140 descargadores de carbón.

Un accidente.

Durante la celebración de la misa en la iglesia de San Gil, cayó al suelo, víctima de un síncope, el beneficiado D. Miguel Vicente Belo.

Algunos fieles recogieronle, conduciéndole a la sacristía del templo, de donde fué trasladado luego a su domicilio, repuesto ya un tanto del accidente.

Orden de la plaza.

El capitán general, Sr. Alsina, ha publicado una orden de la plaza, elogiando y felicitando al personal militar que contribuyó a normalizar los servicios postales en la reciente huelga.

De teatros.

Se ha despedido del público la compañía de Ernesto Vilches, marchando a Barcelona. Anoche estrenó un apéndice de D. Pablo Parellada, titulado «A bordo del «Infanta Isabel», el cual obtuvo un gran éxito.

—En la temporada de Pascuas debutará aquí la compañía de Martínez Sierra.

Luego vendrá una compañía de opereta, dirigida por el maestro Expósito, y después habrá bailes rusos.

Los exploradores.

Para fines de este mes organizan los exploradores prácticas de campamento que durarán tres días.

Los muchachos harán ejercicios de construcción de un puente, que serán presenciados por el comisario regio, señor duque de Luna.

Los funcionarios de Correos.

Zaragoza, 25.—Hoy se han repartido 13.000 cartas de España y 6.000 del Extranjero; 4.000 periódicos y 200 certificados. Se elogia mucho el celo de los empleados de Correos y Telégrafos. Estos han cursado en dos días 12.740 despachos, además de cien conferencias telegráficas.

La Prensa elogia mucho al personal.

La feria de Daroca.

La feria de Daroca está animadísima. Por la transacción de un mulo ha ocurrido una batalla campal entre gitano, cruzándose más de 20 disparos, resultando muertos tres gitanos, dos heridos graves y otros leves.

Para el gobernador.

En la próxima sesión del Ayuntamiento, el concejal Sr. Calvo pedirá que le sea concedida al gobernador, Sr. Martínez Lacuesta, la medalla de oro de Zaragoza, por la campaña que ha realizado relativa a subsistencias y transportes en favor de la ciudad.

La reconquista de Zaragoza.

Zaragoza, 25.—Presidida por el alcalde, se ha reunido en junta la Comisión ejecutiva del VII Centenario de la reconquista de Zaragoza por Alfonso el Batallador, acordando publicar un folleto explicando a la opinión un suceso histórico tan importante como ese, y justificando las fiestas.

Con este motivo, se organizarán Exposiciones, certámenes literarios, fiestas religiosas y profanas.

Se proyecta también erigir un monumento a Alfonso el Batallador, que se emplazaría en el Cabezo de Buenavista.

La agricultura.

El tiempo es muy favorable para la agricultura, augurándose la recolección de una buena cosecha de cereales.

Los mercados.

Los mercados de trigo, muy animados. Se cotizan: el catalán de monte de primera, a 50 pesetas los cien kilos; el de segunda, a 49; el de huerta, a 48. La harina especial, a 61 pesetas los cien kilos; la entrefuente, a 60; la blanca, a 58; la de segunda, a 52.

Los vinos de las comarcas de Cariñena, del Jaldón y de Borja, de 28 a 32 pesetas los 120 litros; el aceite del Bajo Aragón, clase fina, a 28 pesetas los 15 kilos, y la clase corriente, a 20 pesetas los 14 litros.

Hay muy escasas transacciones.

CANARIAS

Quince días de incomunicación.

Las Palmas, 25.—El restablecimiento de la normalidad telegráfica y el reintegro de los telegrafistas en el Cuerpo ha producido júbilo general.

Hemos permanecido quince días en completa incomunicación, con grandes perjuicios para el país.

Esta laboriosa oficialidad de Telégrafos es aquí estimadísima porque realiza labor digna de elogio y recompensas, por lo extraordinario de la importancia de este servicio en Las Palmas.

El servicio se ha normalizado rápidamente. Mañana se posesionarán de nuevo los empleados de Correos.

El «Gorizia».

El vapor torpedado últimamente en la costa de Berbería por un submarino alemán se llama el *Gorizia*.

Recíbense noticias de otros torpedamientos. Numerosos pailebots canarios que han ido a recoger cargamento de carbón y hierro del *Gorizia* no han regresado aún.

Se ignora la suerte corrida por 33 tripulantes italianos aprisionados por los moros en Galdar y otras poblaciones.

Se han celebrado solemnes funerales por el bienhechor de Gran Canaria, Sr. León y Castillo. En escuelas y sociedades se han celebrado veladas neerológicas y colocado el retrato de León y Castillo en sitios preferentes.

La muerte de este gran patriota, a quien deben tantos las islas orientales, ha producido duelo general.

La Prensa sigue dedicándole sentidos artículos, detallando los beneficios que le debe el país.

CASTILLA LA NUEVA

A la frontera portuguesa.

Ciudad Real, 25.—En el mixto de las siete de la tarde llegaron de Madrid los Ingenieros que van destinados a Badajoz.

En la estación les recibieron las autoridades, que les obsequiaron con un rancho extraordinario.

CASTILLA LA VIEJA

Se elevan los precios de las subsistencias.

Palencia, 25.—Hoy se reúnen las Juntas de Subsistencias para tratar de la escasez de muchos artículos de primera necesidad, y de tasa, pues siguen vendiéndose muchos a precio superior.

Un mitin.

El domingo se verificará un mitin, preparado por las izquierdas en Villarramiel.

Los mauristas.

Los mauristas han acordado ampliar el Comité provincial, que continúa presidiéndolo D. Fernando Monedero. Entrarán valiosos elementos, que se proponen intensificar la propaganda.

Socialistas y republicanos.

También se han unido los socialistas y los republicanos de todos los matices para realizar una gran propaganda de sus ideales.

El ferrocarril a Guardo.

La Prensa local se ocupa del ferrocarril de Palencia a Guardo, cuya subasta ha quedado desierta, a pesar de constituir la aspiración unánime de toda la provincia.

Los Sindicatos católicos.

Palencia, 25.—El padre Gerard ha dado una conferencia a los Sindicatos católicos.

Habló de la carencia de sentido social, por lo cual no se siente la religión como se debería.

La miseria de los obreros por falta de religión da soluciones que empeoran la situación, que no sienten los patronos.

Ha sido muy aplaudido.

Secretaría de Ayuntamiento asaltada.

La Secretaría del Ayuntamiento de Castro-mocho ha sido asaltada por una partida de bandoleros, que se han llevado pólvora y sellos; pero no pudieron forzar la caja de caudales que guardaba 10.000 duros.

Robo de alambres.

En Villada, durante la noche última, los ladrones han robado tres kilómetros de línea de la luz eléctrica, dejando sin fluido doce pueblos.

Campeonato ciclista.

Se ha celebrado con gran animación el campeonato provincial ciclista.

Muertos por rabia.

Logroño, 25.—En Murillo ha muerto Cándido Martínez, de oficio pastor, y dos de sus hijos por haber comido carne de una oveja mordida por un perro rabioso.

Parece que los médicos han certificado que han muerto por la inoculación del suero antirrábico.

Se instruyen diligencias para depurar responsabilidades.

CATALUNA

Deportes.

Barcelona, 25.—Esta tarde se efectuará en el campo de Barcelona el segundo partido interregional entre el equipo Stadium, de Madrid, y el de Barcelona.

En el partido jugado ayer, los madrileños lo hicieron bien.

GALICIA

Las detenciones de transatlánticos.

Coruña, 25.—Al conocerse la noticia de la suspensión de las salidas de buques de la Compañía Transatlántica para Cuba y Nueva York, produjo enorme sensación por el número de intereses gallegos que allí existen.

A más de las relaciones comerciales que en la actualidad existen entre dichos países y esta región, gran número de emigrados contribuyen al bienestar de ella, remitiendo anualmente algunos millones.

Las protestas contra los submarinos que han detenido a los buques de la Compañía Transatlántica, ajenos a toda clase de contrabando, son unánimes.

Gran número de pasajeros que en ésta se disponían para embarcar con dirección a Cuba, se ven obligados a suspender su viaje por tal motivo. Este acuerdo les origina graves trastornos en todos los órdenes de su vida.

La Cámara de Comercio y otras corporaciones pedirán al Gobierno y al marqués de Comillas que resuelvan con gran rapidez este asunto.

VALENCIA

La falta de buques.

Valencia, 25.—Por falta absoluta de buques existe una paralización completa en todos los muelles de este puerto.

Escasez de ganado y encarecimiento de la carne.

Se ha exteriorizado cierto malestar entre los gremios de carnes, por encarecimiento y escasez de toda clase de ganado. El de cerda se vende a 30 pesetas la arroba.

Todo esto es debido a que en Barcelona es excesivo el encarecimiento, y se ha provocado aquí una desnivelación enorme en los precios por no venir ganado y llevarlo a Barcelona.

Por otra parte, la junta provincial de Subsistencias de Castellón ha acordado prohibir la salida de ganado para Valencia, agravando el conflicto de la carne.

Otro conflicto.—El vino.

Para adoptar acuerdos se reunirán los comerciantes y cosecheros de vinos, agrupados en asociación. Los fabricantes y exportadores

AVISOS UTILES

GRILL ROOM RITZ

INCOMPARABLES
ALMUERZOS Y COMIDAS

Se sirve también a la carta a precios moderados
Conciertos por los BOLDI.
Teléfono 3.225.

SEVILLA, HOTEL INGLATERRA

El mejor, bajo todos conceptos.
Unico cuya mesa ha sido honrada por Su Majestad el Rey Don Alfonso XIII.

“SANITAS”

El mejor desinfectante para agricultura, ganadería e higiene. El mejor, el más eficaz, el más barato.

REUMA CIÁTICA, ARTRITISMO
CIÁTICARINA García Suárez.
El más poderoso disolvente del ácido úrico; alivio rápido. Curación segura.

APROBADA Y ACONSEJADA
por el Gobierno y el Ministerio de Sanidad y Fomento

ADELGAZAR

Logobryne
del Dr. DESCHAMP

PRECIO: 1,25 pesetas por caja de 12 pastillas. Caja de 36 pastillas 3,50 pesetas. En farmacias y droguerías.

MERMELADAS ALFRED HILL

En latas ó en frascos. Una sola calidad: LA MEJOR

LOS MEJORES CHOCOLATES y cafés son los que venden las Casas Tuppimamba, Montero, 21 dpdo. y Espoz y Mina, 3. T. 7.148

PALUDINA HÖHR

Específico del Paludismo, Poderoso antifebril (quina, arsénico, azul de met.). Fiebres intermitentes, tercianas, cuartanas, cuadros palúdicos, cloro-anémicos, etc.). Inyecciones y gotas. (J. HÖHR—CADIZ.)

Tos garganta. Pastillas Caldeiro, Ptas. 1,50.

SIERRA

compramos, con preferencia de carro, para serrar troncos.
S. A. La Vascongada.
Peligros, 3. Teléfono 2.931. Madrid.

tratan de las dificultades surgidas para la importación de vinos en Francia. Créese que ello es debido al retraso en decidir el Banco de España si acepta ó no la negociación de títulos y francos que le entregará el comercio y la banca privada.

Se ha acordado dirigirse al gobernador en súplica de que remueva cuantos obstáculos puedan oponerse, ya que se ha creado una situación difícilísima y un vivo malestar en la zona vinícola, porque viene este nuevo conflicto a agravar el ya tremendo producido por la ruina naranjera total y definitiva.

VASCONGADAS

Una venganza.

Vitoria, 25.—A media mañana se presentó Miguel Fernández Trúbo frente al garaje de Larramendi, y desde fuera, a través de los cristales, disparó cinco tiros contra Rafael Pipson, mecánico y copropietario del garaje, alcanzándole uno de los proyectiles, que le penetró por el espacio intercostal de la novena costilla. La bala no ha sido extraída y el herido está grave.

El agresor es cuñado del mecánico, y la agresión ha respondido a una venganza. Pipson lo había despedido por inhábil. Con Pipson lo había despedido por percibir Miguel el jornal de dos días que percibió Miguel al comprar el arma que ha utilizado para la agresión.

Con el herido se encontraba el industrial D. Joaquín Ajuria, quien milagrosamente resultó ileso.

Telegramas oficiales

Murcia, 25.—Los obreros de la mina Ocasión han desistido de la huelga que proyectaban.

Logroño, 25.—Ha quedado solucionada la huelga de la mina Prejano.

Zaragoza, 25.—En Daroca hubo una rifa de gitanos, de la que resultaron tres muertos y cinco heridos. Se cree que hay más víctimas.

La Administración de este periódico advierte a los Sres. Anunciantes que dentro de las distintas secciones de anuncios, no admite ordenes para sitio determinado.

BUTACAS

para cinematógrafo se comprarán si están en buen estado.—PASEO DE SAN VICENTE, 14.

INFORMACIONES DE MADRID

LO DEL DIA

Abandono de deberes

Con más claridad, aunque con cierta discreción, la Liga Africanista Española ha escrito ahora cuanto nosotros hemos venido escribiendo repetidas veces acerca de la situación no sólo lamentable, sino desesperada de nuestras colonias del Golfo de Guinea. La protesta que eleva al Gobierno por ese estado de cosas, de dolorosas consecuencias sin duda, honra a todas las conciencias sin duda, honra a todas las patrias, en éste y en otros períodos, se ha venido denunciando el hambruna y la miseria, por abandono, en que se encuentra la colonia española de Fernando Poo, mientras que se trata hasta con respeto a los internados alemanes, en número de algunos millares, que residen en la capital de la isla. El contraste es deprimente para nuestro orgullo nacional, siemprevé para nuestro orgullo hasta para la historia a la vez bochornoso para la humanidad de nuestros sentimientos humanitarios y para la dignidad de nuestros deberes nacionales. España atiende con holgura a los extraños, mientras que abandona a los suyos, a una trágica suerte a la vez bochornosa y agotada la paciencia y exacerbada el hambre, ocurren en nuestras colonias sucesos lamentables? ¿A quiénes culpáramos en ese triste caso? ¿Ese estado doloroso de cosas dura ya mucho tiempo. El Gobierno parece sordo a todas las súplicas hechas en nombre del españolismo más acendrado. Pero el abandono continúa y el contraste persiste. Los alemanes internados en Fernando Poo no carecen de nada gracias a la solicitud del Estado español; en cambio, los españoles que allí residen, que han creado una riqueza, agricultores, comerciantes y trabajadores, se hallan privados de toda protección y se ven condenados, no sólo a la ruina de sus intereses, sino, lo que es peor y más escandaloso, a la miseria y al hambre.

¿Puede esta situación absurda prolongarse mucho tiempo? El país, por espíritu de justicia y por patriotismo, espera que no.

Excesos de comer y beber

Una comida abundante se digiere sin dificultad con una cucharada de ELIXIR ESPECÍAL DE SAIZ DE CARLOS, que es, por ser un poderoso tónico digestivo, la enfermedad del estómago.

HACE MEDIO SIGLO

El 28 de marzo de 1868.—La Iberia vuelve hoy por el buen nombre y las grandezas de España, manifiesto con ligereza imperdible por el Sr. Guizot al tratar de nuestra historia. El colega recuerda oportunamente al escritor francés los títulos que la nación española ostenta para ser considerada siempre, terminando su artículo con el siguiente párrafo: «Porque ha de saber el Sr. Guizot que por muy visible que haya sido nuestra decadencia, siempre en esta hermosa España—como más convenientemente observó el vizconde de Chateaubriand—han quedado a lo menos la fe y el honor, aunque hayan desaparecido la prosperidad y la gloria; fe que nunca se separa de nuestros corazones, y honor que jamás abandonará nuestras almas y que nos dará fuerza siempre que se trate de colocar a nuestra nación en el lugar que le corresponde.»

Se asegura que Inglaterra trata de proponer una Conferencia europea para el arreglo de las nacionalidades. Esta decisión es consecuencia del reciente Tratado firmado entre Rusia y los Estados Unidos, relativo a la situación de los nacionales alemanes en Norteamérica y los norteamericanos en Alemania. (De La Correspondencia de España.)

AGUA DE SOLARES

Cura la neurastenia relacionada con el aparato digestivo.

BOLETIN RELIGIOSO DE MAÑANA

Miércoles 27 de marzo de 1918.
Misa del día.—Santos Alejandro, Filoteo, papa, obispo, y Juan ermitaño, confesores.
Misa y cántico son de la feria cuarta por morado.
Cántico.—En el Cristo de la Salud termina el año misión al Santísimo Cristo; a las 10 y media, rosario, sermón, que predicará el Sr. José Martín, plegaria y misereere.
En la Encarnación, a las diez, misa canónica.
En la Buena Dicha, a las seis y media, vísperas y sermón por el padre Gaite.
En San José y Salesianos del segundo monasterio a las cuatro.
En la Catedral y en Santa Cruz a las cuatro.
En Santa Bárbara, Encarnación, El Salvador y San Nicolás, San Sebastián, San Pedro el Real, San Luis, San Ginés, Páules, San Plácido, San Martín y Santiago, a las cuatro.
En San Marcos, San Millán, San Fermín y los Navarros y San Antonio de los Alemanes, a las cinco y media.
En San Lorenzo, Concepción, Santa Teresita, San Jerónimo, a las seis y media.

Visita de la Corte de Mar.—Nuestra Señora del Socorro en San Millán y Caballero de Gracia, de los Temporales en San Ildefonso, de Aranzazu en San Ignacio ó de los Milagros en los Paules.
Adoración nocturna.—Turno: San Francisco de Asís.

SECCION OFICIAL

La Gaceta publica las disposiciones siguientes:
GOBERNACION.—Real decreto concediendo, en el acto de su jubilación, honores de jefe de Administración civil, libres de gastos, a D. José Medina y Ogallar, jefe de Sección de primera clase del Cuerpo de Telégrafos.
—Otro ídem ídem a D. Lucas Calama y Criado, jefe de Sección de tercera clase del Cuerpo de Telégrafos.
MARINA.—Real orden disponiendo se convoque a exámenes de oposición para cubrir 40 plazas de aprendices maquinistas de la Armada.
ADMINISTRACION CENTRAL.—Tribunal de actas protestadas.—Señalando para el miércoles 27 del actual, a las tres de la tarde, la celebración de la vista de los expedientes electorales de los distritos que se mencionan.
Presidencia.—Comisaría general de Abastecimientos.—Circular disponiendo que no se autorice la suspensión de matanza de ganado de cerda en todas las provincias de España, y que se invite a los ganaderos a que entreguen proporcionalmente el ganado de cerda que sea preciso, y caso de que se negaren se proceda por los alcaldes a proponer los expedientes de incautación del citado ganado que sean necesarios.
Hacienda.—Dirección general del Tesoro público y Ordenación general de pagos del Estado.—Disponiendo que el día 1.º de abril próximo se abra el pago de la mensualidad corriente a las clases activas, pasivas, clero y religiosas en clausura, y anunciando que la consignación de material se abonará el día 6 del referido mes.

GRAN MUNDO

Natalicios.
Ha dado a luz con felicidad un robusto niño la esposa de D. Pedro Sagastizabal.
—También la señora de Giraldo Gallego ha dado a luz con felicidad una hermosa niña.
Noticias de enfermos.
Encuétrase restablecida de su dolencia la condesa de Almaraz.
—Se ha agravado en su dolencia el joven D. Eduardo Figueroa, hijo de los condes de Romanones.
Viajes.
Procedentes de Canarias han llegado a Madrid los recién casados marqueses de Villafuente, que pasarán una temporada al lado de sus padres los condes de Peromoro.
—Se encuentra en Milán el Príncipe Pio de Saboya.
—Los condes de Velayos saldrán hoy martes para Sevilla, donde pasarán una temporada.
—Ha llegado de Oviedo a esta corte el marqués de la Vega de Anzo.
—Han marchado a Almería los condes de Algaída.
*
LUIS SANZ, JOYERO. Se ha trasladado al núm. 54 (Red de San Luis). Visite su exposición. Conozca sus precios.

La anomalía en los Correos y los derechos de almacenaje

La Cámara de Comercio se ha dirigido al ministro de Fomento solicitando la exención del pago de derechos de almacenaje para las mercancías facturadas en gran velocidad, y que no pudieron ser retiradas de las estaciones a su debido tiempo por no recibir los consignatarios los talones a consecuencia de la anomalía en los servicios de Correos.

Accidente en motocicleta

Confirmando los rumores que ayer publicáramos, ampliamos hoy la noticia que da cuenta del suceso.
Un muchacho apellidado Sáenz, residente en Aranjuez, bajaba en motocicleta a toda velocidad, con dirección a Madrid, el puerto de Peregrinos, que está entre Tonelodones y Villalba, llevando en el soporte a un amigo suyo. Al entrar en la curva inmediata al puente tuvo un descuido, y fueron a chocar contra el pretil. Sáenz resultó con una pierna fracturada, y su amigo, que quedó en equilibrio sobre la parte más alta del abismo, sólo sufrió leves erosiones, salvándose por verdadero milagro de una muerte segura.
Los heridos fueron trasladados al puesto de socorro de Las Rozas, instalado por el Real Moto Club, donde fueron asistidos.

DE LA GUARDIA CIVIL

Al renacer la calma.
Pasaron las grandes turbulencias morales que estuvieron a punto, a tanta presión se hallaban las atmósferas de las pasiones desatadas, de convertir, una vez más, a España en teatro de discordias civiles... En vez de por todos sembrarse amor, paz, orden, tranquilidad, echáramos a voley semillas de odios, rencillas, suspicacias, recelos... Y menos mal, a Dios gracias, que parece que las revueltas aguas vuelven a su cauce natural. Si, lector, pensemos en el ciudadano, que buena falta hace a tirios y troyanos, tan desquiciados en la defensa de derechos que nadie ataca.
*
He seguido y cómo no? atentamente el proceso de los acontecimientos últimos—desde un mes a la fecha—y he estado al tanto de

cómo se desenvolvía la Guardia Civil en situaciones tan por encontradas, difíciles.
Asombroso, lector.

En las elecciones, no tan ahogadas por el collar caciquil como en otros tiempos—¡maldito caciquismo y cuánto daño ha hecho a la benemérita!—ha permanecido indiferente en los puestos de peligro, pronta a restablecer el orden en cuanto se alterase. Como es ajena a la política y sólo vive para su peculiar servicio, le tiene sin cuidado el triunfo de Fulano ó Zutano. Por eso este año, aún no he leído que en las vistas de las actas, cuya validez discute un Supremo Tribunal, ningún impugnador consigne para nada a la Guardia Civil, disco antaño conocidísimo.
En otro orden de cosas que callo, ha sido su actitud la que debía ser: seria, reflexiva, sin vehemencias, pronta a cumplir con su deber, deber que determinaría ella misma con arreglo a las circunstancias del caso, disposiciones del Gobierno y sin otras ingerencias.
La Guardia Civil es fuerza de orden, de paz. Y si es de orden y de paz, con el orden y la paz estará siempre, oeste lo que le cueste y pese a quien pese. Es muy difícil, por no decir imposible, que la Guardia Civil se desentree... Unida toda, irá donde deba ir, con arreglo a su honor y conciencia. Y crean que por muy fuertes y potentes que puedan ser los vaivenes nacionales dentro de los partidismos ó dualismos, siempre y en todo momento podrá contarse con estos soldados del orden tan conscientes, disciplinados y patriotas.

LADERA

PARA EL DOMINGO

La canción del soldado
En el banquete celebrado en honor del maestro José Serrano, Mariano Benlliure, el gran artista director de Bellas Artes, propuso que los soldados de la guarnición cantasen ante el Palacio Real «La canción del soldado», como fue cantada también en Valencia por los reclutas.
Pepe Serrano, que por dicha obra ha sido agraciado con la gran cruz del Mérito Militar, aceptó gustosísimo la iniciativa, y el domingo próximo se cantará en la plaza de la Armería «La canción del soldado» por 1.000 reclutas, acompañados por todas las bandas militares.
El capitán general ha concedido para ello la correspondiente autorización.

SUCESOS DEL DIA

Los amigos de lo ajeno.
—De un vagón del departamento de pequeña velocidad de la estación de las Peñuelas han desaparecido tres bultos de encargos destinados a diferentes pueblos de la línea. Se ignora el valor de lo sustraído.
—Evelio de Lara Arenas, jornalero, ha denunciado a una mujer a quien acusa de haberle sustraído un anillo de oro, que valora en 20 pesetas, en la calle de Beneficencia.
—Petra Dudia Remón, sirvienta, domiciliada en la calle de Belén, 14, portería, encargó a un mozo de cuerda en la plaza de San Gregorio, que le llevara un baúl desde la calle de Jorge Juan, 26, a su domicilio.
El mozo cargó el baúl; pero desapareció con él.
El baúl contenía todo lo que poseía en el mundo la pobre Petra, que eran algunas ropas de su uso y objetos de poco valor.
La denunciante ignora cómo se llama el mozo desaparecido.
—Del carro que guiaba Narciso García Abad sustrajeron en la calle de San Bernardo una caja de café valorada en 33 pesetas.
—A Ana Oronoz, de veintinueve años, domiciliada en San Marcos, 15, le sustrajeron un bolsillo en la plaza de Bilbao, conteniendo 31 pesetas.
—En un tranvía de la Ciudad Lineal le robaron la cartera conteniendo 175 pesetas, al súbito francés, domiciliado en Tángier, M. E. L. Valenoy.
—Desde la Puerta del Sol a la plaza de la Cebada la quitaron el bolso con 57 pesetas, a doña María Saa del Rey, que habita en la calle de Castelar, número 5 (Madrid Moderno).
Un bastonazo.
Antonio Ramos Sotillo, de veintidós años, jornalero, domiciliado en la calle de la Magdalena, 30, café, rifeó con Cándido Recio, de veinte años, carretero, que vive en la glorieta de las Delicias, núm. 5, baje.
El primero dió al segundo un golpe en la cabeza con un bastón, partiendo éste en dos pedazos y produciendo a Cándido una herida de pronóstico reservado.
Detenciones.
Han ingresado en la prisión celular a cumplir arresto gubernativo 19 individuos detenidos por la Policía.
Accidente de trabajo.
En una fundición de la calle de Ciudad Real se produjo lesión de pronóstico reservado en ambas manos, el obrero de diez y siete años, Francisco Martínez Caleiro.
Cero y van cuatro.
La Policía sorprendió por cuarta vez, una partida de juego en un tupo de la calle de San Vicente, número 18, deteniendo a quince individuos que se entretenían en molestar los apéndice auriculares del consabido Jorge.
El ladro célebre.
Contra el ya conocido indio All Mukhi presentó anoche una denuncia por estafa de alhajas, valoradas en 1.875 pesetas, D. Manuel Pardo y Pérez, domiciliado en la calle Mayor, número 77.
Agresión.
El encargado de la Casa Richard Gans, Andrés Clemente Algué, despidió hace unos días al obrero Julián Cascajosa. El viernes pasado éste intentó agredir al encargado, evitando otros obreros de la casa; pero anoche Julián encontró a Andrés, y con una llave inglesa, según parece, realizó su propósito, causándole una herida de pronóstico reservado en el ojo derecho.

VIDA DEPORTIVA

MOTOCICLISMO

La clasificación del concurso de rendimiento. La clasificación oficial del concurso de rendimiento de sustitutos a la gasolina, organizado por el Moto Sport Español, es la que a continuación publicamos:
Primera categoría.—Motocicletas solas de 750 c. c. en adelante.
1.º Luis Coppel, que gastó en cubrir los 67.500 metros de recorrido 2,30 litros.
2.º Vicente Naurer.
3.º Mariano Reina.
4.º Florencio Fuentes.
5.º Angel Retana.
6.º Eloy Cobo de Riva.
Segunda categoría.—Motocicletas con side-cars de 750 c. c. en adelante.
1.º José Sanz, que gastó 4,16 litros.
2.º Víctor Urrutia.
3.º Abraham Galindo.
4.º Félix Sivilla.
5.º Miguel Pradilla.
6.º Miguel Lliviria.
7.º Julio Acebo.
8.º Alfonso Landaluze.
9.º Martín Landaluze.
Tercera categoría.—Motocicletas solas de 500 a 750 c. c.
1.º Pedro Ceballos, que gastó 3,60 litros.
Cuarta categoría.—Motocicletas con side-cars de 500 a 750 c. c.
1.º Delfín Rodríguez, que gastó 4,49 litros.
2.º Marcelo Beltrán (padre).
Quinta categoría.—Motocicletas solas de 350 a 500 c. c.
1.º Marcelo Beltrán (hijo), que gastó 4,56 litros.
2.º Celso Arellano.
Sexta categoría.—Motocicletas de 250 a 350 c. c.
1.º Juan Antonio Landaluze, que gastó 2,30 litros.

2.º Francisco Santoya.
3.º Gonzalo Alonso Martínez.

FOOT BALL

Real Unión.—Madrid.
Mañana miércoles y el sábado próximo celebrará el Madrid F. C. en su campo de la calle O'Donnell, a las cuatro en punto de la tarde, dos partidos con el Real Unión Club, de Irún.

EJERCITO Y ARMADA

Asuntos de Guerra.
Baja.—Se dispone la baja, por indolencia, del primer teniente de Artillería D. Juan Galán y Arribal.
Gratificaciones.—Se concede la de efectividad a los farmacéuticos primeros D. Nicolás Romero y D. Manuel Campos.
Supernumerario.—Pasa a supernumerario sin sueldo el farmacéutico segundo D. Pablo Ornosola Soler.
Destinos.—Hoy martes se publicará una propuesta de destinos del personal del material de Artillería.—Destinóse a la Real Academia del Consejo Supremo al teniente auditor de segunda D. Pedro Jordán de Urries.—Se dispone quede sin efecto el destino del capitán de Infantería D. Eugenio González al batallón cazadores de Cataluña.
Asuntos de Marina.
Nombramiento.—Se nombra al teniente de navío D. José María Murcia profesor del Colegio de Nuestra Señora del Carmen.—Idem alumnos de la Escuela para dotaciones de submarinos a los tenientes de navío don Francisco Guimerá, D. Ramón Ozamiz y don Antonio Alonso, y a los alféreces D. Ramón Montero, D. Enrique Navarro y D. Juan de la Piñera.—Idem ayudante del comandante general de Cádiz al capitán D. Carlos García de la Vega.—Baja del segundo comandante de puerto D. Antonio Vidal.—Idem del ídem D. Manuel Pastau.

NOTICIAS É INFORMACIONES TEATRALES

ESTRENOS

«FEDRAS»
Tragedia en tres actos de Don Miguel de Unamuno.

Ateneo.—La gran admiración que sentimos de antiguo por el Sr. Unamuno nos cohibe en cierto modo para expresar nuestro juicio sobre la tragedia que ayer nos dió a conocer el Ateneo.
Es indudable que D. Miguel Unamuno es de la cabeza más firme que hoy piensan en España. Cierta que su espíritu ha adolecido siempre de frecuentes obscuridades y de ofuscaciones y extravagancias que más de una vez nos han desorientado e inducido a incertidumbre. Cierta que como artista casi nunca se ha elevado a grandes alturas, y que su estilo desgarrado y pedregoso repele en ocasiones y desconcierta el pensamiento, propicio a seguirle en su enseñanza. Pero, en fin de cuentas, si hacemos caso omiso de ciertas limitaciones, no escasas, encontraremos que el Sr. Unamuno es de los pocos entendimientos, vivos hoy en la Península, cuya producción conviene seguir con atención, seguros de que de ella han de brotar indicaciones y requerimientos a meditar, a veces hasta en contra suya; virtud en que no suelen abundar nuestros contemporáneos de aquende el Pirineo, tan parcos en sugerencias ideológicas.
No un gran escritor, ni menos aún un gran artista, pero sí un admirable espíritu, confuso, complejo, contradictorio, atormentado por tantos rumbos distintos, que no ha conseguido cristalizar en una obra de valor permanente y definido, pero que ha iniciado algunas audacias, que otros que vengan detrás podrán llevar a mejor término, y que ha vivido siempre alerta, dispuesto de continuo a elevar la voz en pro de toda causa de civilización.
Además, su personalidad activa, digna, incorruptible a toda baja sollicitación política, consciente de sus fueros de hombre, y de hombre que piensa, le han conciliado la estimación y la simpatía de todos los hombres honrados e inteligentes y dejará huella perdurable en nuestra historia intelectual, ya que, por lo difícil del ejemplo, no haga escuela.
Bien quisieramos pues, dada la profunda devoción que sentimos por D. Miguel de Unamuno, encomiar la producción que ayer se nos dió a conocer. Pero el más elemental escrúpulo de verdad pone freno a nuestro afán laudatorio. «Amicus Plato, sed magis amica veritas.» Y perdonémosle la manida cita aristotélica; que también nosotros hemos cursado nuestras humanidades. (No ha de ser Cristóbal de Castro nuestro único latinista.) Así, en puridad, hemos de decir que consideramos la tragedia del Sr. Unamuno como un equivocado pasatiempo del ilustre periodista. Ni en el libro ni en la escena creemos tenga viabilidad estética la «Fedras» que ayer se nos mostró.
En unas cuartillas leídas por D. Enrique de Mesa, que precedieron a la representación, nos exponía llanamente el Sr. Unamuno su concepto del arte dramático, arremetiendo contra la falsa idea de lo teatral aquí reinante, y la necesidad de ir a la desnudez trágica la palabra sin retórica y la línea psicológica escueta.
El examen de las teorías escénicas del señor Unamuno nos llevaría más lejos de lo que podemos ir por el momento. No estamos conformes con su tesis sobre el apartamiento de toda escenografía, que nos parece informada por una idea de la simplicidad un tanto artificiosa y extraviada, pero en cambio aprobamos calurosamente la propaganda de ciertos lugares comunes, que, aunque de claro pasado para muchos, no acaban de te-

ner carácter de universalidad para nuestro público, que todavía los toma por opiniones atrevidísimas y se asusta de ellos.
La intención del Sr. Unamuno trayendo a nuestros días el asunto de una tragedia griega, acaso para demostrar que la verdad trágica es independiente de todo accidente exterior y que lo que fue terriblemente humano en los tiempos míticos de Grecia sigue siendo en el siglo XX, hubiera podido ser de grande y transcendental interés. Pero fuerza es reconocer que la fortuna no ha acompañado al Sr. Unamuno en su tentativa, y que su «Fedras» sólo consigue hacernos recordar con nostalgia las «Fedras» que Séneca, Racine y D'Annunzio trajeron en pos de la de Eurípides. No obstante, y aunque simpatizando poco con esta modernización, puramente externa, sin ulteriores consecuencias, de los grandes temas eternos, no es motivo el fracaso del Sr. Unamuno para decretar como imposible, estéticamente, este rejuvenecimiento inútil de lo que, no estando sujeto a caducidad, goza siempre de una perenne juventud. Lo que vimos ayer no significa que esto no sea factible, sino simplemente que el Sr. Unamuno no supo hacerlo.
La «Fedras» del ilustre profesor de la Universidad salmantina, más que desnuda, está en los huesos; descarnada, seca y tendinosa como una momia. La sobriedad de la línea ha quedado reducida a la caricatura, y los personajes convertidos en marionetas inexpresivas y charlatanas.
Es curioso pensar cómo el Sr. Unamuno, en fuerza de querer acercarnos las personas de Eurípides, las ha despojado de toda significación humana.
La tragedia desnuda ha sido para él desnudar la tragedia de todo su alcance representativo, de su valor simbólico.
Y sin embargo, pese a la voluntad manifiesta del autor, tampoco esta «Fedras» se halla exenta de perfiles ociosos, como la intervención de una doncellita y de un amigo del moderno Tesoo que en nada hacen falta al desarrollo de la acción.
En el fondo, en el fondo, y con la amenidad y el oficio de menos, es posible que, indagando, encontremos al Sr. Unamuno más cerca de Echegaray que de los trágicos griegos.
Lo que sí merece aplausos sin restricción es el entusiasmo con que la Sección de Literatura del Ateneo ha acogido esta tragedia, desdeñada con tanta persistencia por estas empresas teatrales al uso que, salvo contadísimas excepciones, envilecen de continuo nuestros escenarios. Falta que corrobore la necesidad de que estos negocios sean regidos por artistas y no por comerciantes exclusivamente, que, por no entender, ni de su negocio entienden y fomentan con tanta asiduidad la incultura de nuestro público.
No diremos que esta vez las empresas que rechazaron la tragedia del Sr. Unamuno hayan pecado demasiado contra el arte, y no es posible exigir a todos abnegaciones de orden pecuniario; pero el Sr. Unamuno, por su obra anterior y lo que significa en nuestras letras contemporáneas tiene siempre derecho a ser oído, y oído con respeto, hasta cuando se equivoca y nos basta.
Así lo reconoció la Sección de Literatura del Ateneo, acogiendo «Fedras», y así hemos de agradecerle, lo mismo que a las señoras Juste, Vargas y Santander que con el mayor desinterés y bastante acierto se prestaron a secundarla.
Obras y actores fueron muy aplaudidos por los numerosos devotos del Sr. Unamuno que llenaban el salón. Deberes profesionales retuvieron al autor en Salamanca, privándole de asistir a este justo homenaje.
J. SERRÁN

BACETILLAS

Zarzuela.—El miércoles, jueves y viernes de la presente semana se suspenden las funciones en este teatro, en cumplimiento de lo que dispone la vigente ley de espectáculos.

El Sábado de Gloria inauguración de la temporada de primavera, reestrenándose en la sección de las seis de la tarde las lindas zarzuelas El mal de amores y La infancia de los bucles de oro.

Odeón.—La Empresa y la dirección artística de este teatro dedican intensa atención al próximo estreno, el Sábado de Gloria, de La madre Quimera, farsa romántica en verso, de Ramón Godoy y Enrique López Alarcón.

La producción de Godoy y López Alarcón es obra de comicidad suave, artística, esmaltada de bellas e ingeniosísimas ideas poéticas.

Con el fin de corresponder a los méritos literarios de La madre Quimera, la Empresa realiza cuantiosos gastos para su presentación escénica, no sólo en el decorado, que honra el pincel de Amañó Fernández; en el atrezzo, que ha ejecutado Tubilla, sino también en la profusión de trajes, que llamarán la atención por su riqueza y buen gusto.

El estreno de La madre Quimera, que constituirá un gran acontecimiento teatral, ha despertado tan excepcional interés, que apenas abierta la contaduría del Odeón, se ha recibido ya extraordinaria demanda de localidades para el Sábado de Gloria.

Apolo.—Hoy martes, dos secciones dobles a las seis y cuarto de la tarde y diez y media de la noche, representándose en ambas la aplaudida zarzuela en dos actos El niño judío, gran éxito de esta temporada.

Cumpliendo lo que dispone el reglamento de espectáculos, el Miércoles, Jueves y Viernes Santos no se verificarán funciones en este teatro.

Gran Teatro.—Conciertos sacros.—Hoy 26, a las seis de la tarde, se celebrará el segundo concierto sacro, bajo la dirección del notable maestro Rafael Benedito, con un programa de excepcional importancia, y que muy difícilmente podrá volver a oírse.

El programa se compone de tres partes, figurando en la primera el Largo religioso de Handel (violín solista Sr. Grande); el coro y marcha del oratorio Judas Macabeo, de Handel; Ave verum, de Mozart, y aleyua de El Mesías, oratorio, de Handel (coros mixtos y orquesta).

Segunda parte: Encantos de Viernes Santo, de Wagner; Gallia, lamentación, de Gounod (la eminente soprano Camino Béjar, coros mixtos y orquesta).

Tercera parte: Cristo en el monte Olivete, oratorio, de Beethoven. (Sevafin, Srta. Alcazar; Cristo, Sr. Cortés; Pedro, Sr. R. del Castillo. Coros mixtos y orquesta.)

La sola enumeración de estas obras nos releva de todo elogio.

Retirados los encargos para el estreno de la ópera La llama, la obra del llorado Usandizaga, la Empresa avisa al público que se continúan despachando en Contaduría todas las localidades que quedan disponibles.

Cómico.—Hoy martes se verificarán en este teatro tres secciones dobles: a las siete de la tarde, Las hijas de España; a las diez y cuarto de la noche, A pie y sin dinero, y a las once y media, Los amos del mundo.

El Miércoles, Jueves y Viernes Santos no se celebrarán funciones en este teatro, cumpliendo lo dispuesto en el reglamento de espectáculos.

Infanta Isabel.—El juguete cómico nuevo, de enorme éxito de risa, Un lio del otro mundo, que viene llenando de continuo el aristocrático teatro Infanta Isabel, y constituye uno de los grandes sucesos teatrales de la temporada, se representará hoy martes tarde y noche.

Los días de Miércoles, Jueves y Viernes Santo no habrá función en este teatro.

El Sábado de Gloria, a las seis de la tarde, interesantísimo reestreno de la bella comedia de Linares Rivas Doña Desdenes.

La tarde del Domingo de Resurrección se celebrarán las siguientes funciones:

A las cuatro, doble, Un lio del otro mundo.

A las diez y cuarto, Un lio del otro mundo.

Reina Victoria.—Hoy 26, con La duquesa del Tabarin, por la tarde, y La araña azul, por la noche, quedarán suspendidas las representaciones en este teatro hasta el Sábado de Gloria.

En este día, por la tarde, La duquesa del Tabarin, y por la noche la obra de gran éxito La araña azul, en la que se han introducido algunas variaciones para que la célebre bailarina la Padowa halle campo donde lucir su arte.

En el primer acto se ha añadido un número de música más, que será bailado por la Padowa y algunas señoritas de la compañía, y en el tercero la gentil bailarina interpretará uno de los bailes que más fama la han dado.

Con estas nuevas atracciones, La araña azul, que es actualmente uno de los mejores espectáculos, seguirá su creciente éxito.

Novedades.—Hoy martes 26, como día de moda señalado en este teatro, se pondrá por primera vez en la sección de las seis de la tarde la novela escénica de gran éxito La loca ambición, representándose también en la sección de las once y tres cuartos.

Con motivo de la festividad de Semana Santa, los días 27, 28 y 29 no se celebrará función, reanudándose éstas el sábado de Gloria, con el siguiente cartel: a las seis, De sol a sol; a las siete y cuarto, reestreno de La fiesta de San Antón; a las nueve y cuarto, El monigotillo; a las diez y cuarto, El nido del principal, y a las once y tres cuartos, La loca ambición.

Circo de Parish.—Queda abierta, de dos a seis de la tarde, la contaduría de este circo para la venta de localidades de las funciones del sábado de inauguración y las que se celebrarán el domingo 31 y lunes 1.º de abril, a las cuatro y media de la tarde y nueve y media de la noche, tomando parte en todos los espectáculos todos los ecuestres, gimnastas, saltadores, clowns, excéntricos, parodistas de la compañía de circo bajo la dirección de madame viuda de William Parish.

HISTORIA FANTASTICA

El sueño de un perturbado

Un muchacho de diez y seis años, llamado Juan Armas, al pasar por las proximidades del Hipódromo oyó unos quejidos que partían de un solar sin valla comprendido entre las calles de Zurbano, Espronceda, Bretón de los Herreros y Fernández de la Hoz.

Acudió para averiguar de qué se trataba, y vio tumbado en el suelo a un joven, que luego se supo se llamaba Antonio Font, de veintisiete años, portlandista, que pedía socorro, teniendo las manos atadas con un pañuelo.

Cuando fué a desatarle acudieron otros dos transeuntes, y los tres le acompañaron al cuartel de la Guardia Civil, donde el joven que en tan extraña posición fué encontrado contó la historia más fantástica que pueda concebirse.

Dijo que el sábado último, al salir del trabajo, se le acercó en la calle del Marqués del Riscal un compañero de oficio, que le convidó a pasear en coche. El aceptó; pero al tomar el vehículo vio que no estaba vacío. Le ocupaban un desconocido y una hermosa rubia con sombrero. Apenas el portlandista subió al simón, perdió el conocimiento y se quedó como si se hubiera muerto.

Cuando despertó se encontró en una casa donde no había estado jamás, completamente a oscuras y en compañía del desconocido del coche, que le dió a comer longaniza; le invitó después a subir en un automóvil, le ató las manos y le dejó abandonado en el solar donde fué encontrado.

La Guardia Civil advirtió desde el primer momento que el joven Antonio Font no estaba en su completo juicio é hizo comparecer a una hermana suya, la que afirmó que, en efecto, su hermano es epiléptico y padece monomanía persecutoria.

Hay que advertir que los transeuntes que le hallaron en el suelo y maniatado se asombraron de que no se desatase él solo, porque el pañuelo tenía una simple lazada facilísima de deshacer.

Se supone que el pobre Antonio Font ha sido víctima de un extravío mental, en un recrudescimiento de la dolencia cerebral de que es víctima hace tiempo.

BOLSA DE MADRID

Table with financial data for 'FONDOS PUBLICOS' and 'Comisaría general de Abastecimientos'. Columns include 'Día 23' and 'Día 26'. Rows list various bonds and securities like '4 por 100 interior', '4 por 100 exterior', etc.

Comisaría si no estuviere tasada la especie. Las personas a quienes interese la adquisición de esos artículos encontrarán en las oficinas de la Comisaría los datos necesarios para poder tratar directamente con los vendedores.

El comisario general de Abastecimientos ha ordenado al gobernador civil de Madrid que imponga la multa de 500 pesetas a don Manuel Rodríguez, dueño de la carbonería de la calle de Alarcón, núm. 11, por haber vendido un saco de carbón a precio superior al de la tasa.

Bebed la deliciosa Sidra Champagne de Villaviciosa (Asturias) EL GAITERO

JUSTO ORGULLO ESPAÑOL

Hoy que la bibliomanía está en flor de las inteligencias; cuando las imprentas prodigan sus producciones, persiguiendo con ellas un fin cultural pocas veces y un lucro las más; cuando todavía asistimos al nada edificante espectáculo de dotes intelectuales que pudiendo ser útiles a la patria se desvían por derroteros siniestros, elegidos únicamente como medio de un engrandecimiento material, no es tarea fácil, ciertamente, hallar un libro digno de incondicional aplauso, de admiración sincera y de los elogios francos con que debe premiarse toda labor que vaya encaminada a la difusión de una sana cultura y al refinamiento intelectual.

Como consecuencia de las rigurosas órdenes prohibitivas de la exportación dictadas a instancia de la Comisaría general de Abastecimientos, se avisa al público que voluntariamente han sido puestos a disposición de la misma 1.750.700 kilos de alubias, 345.800 kilos de judías y 684.928 kilos de lentejas, que se hallan depositados en la provincia de Guipúzcoa, con el fin de que se proceda a la venta de dichos mantenimientos al precio de tasa, si lo hubiere establecido, o al que fije la

hermosas láminas en negro y en colores (Minerías, etc.); excelentes mapas (Isla de Mindanao, Campaña de Mindanao, Cuenca del río Miño, etc.). La belleza global de esta que no puede sobrepasar.

Nuevamente hemos, pues, de ofrecer a los inteligentes y laboriosos editores barceloneses la labor que realizan.

NOTAS PROVINCIALES

En la última sesión celebrada por la Diputación provincial de Madrid se invitó a la Comisión especial nombrada para que con toda urgencia conferenciase con el presidente del Ayuntamiento, Sr. Francos Rodríguez, a fin de tratar de encontrar medio para que el municipio abone a la Diputación el pago de los sucos que en concepto de contingente le adeuda en vista de las muchas atenciones que pesan sobre la Corporación provincial.

La Comisión, compuesta de los Sres. Fernández Rodríguez, presidente, y vocales señores Martín (D. Bernardo), Sabedo, Benidías que cumplió el acuerdo de la Diputación y si bien parece que la entrevista fué cariñosa, no tuvo resultado positivo alguno; pero se dice que el Sr. Francos Rodríguez, en una breve, habrá de citar para tratar de cuestión tan trascendental y tan urgente para la provincia de Madrid.

El presidente de la Diputación, Sr. Fernández Rodríguez, hállase bastante aliviado del fuerte ataque gripal que viene padeciendo, cuya mejoría celebramos.

El oficial mayor de las oficinas centrales, y el director del Hospital de San Juan de Dios, Sres. Barrio y Balbani, respectivamente, encuentran muy restablecidos de las dolencias que desde hace algún tiempo padecen.

Han quedado instaladas en la nueva Diputación (Fomento, 2) las oficinas de la Contaduría y Depositaria.

El 1.º del mes próximo, según hablamos anunciado con anticipación, tendrá lugar la inauguración de las sesiones que en este año ha de celebrar la Comisión Mixta de Reducción.

SERVICIO DE TRANSPORTES

para CEUTA, RIO MARTIN, TANGER, a precios muy ventajosos, por la SOCIEDAD ANONIMA DE OMNIBUS DE MADRID. Agencia Sucursal, calle de Tetuán, 13. Teléfono 4.580.

MUNDO ECLESIASTICO

La Congregación de Actores españoles de Nuestra Señora de la Novena celebrará en su capilla de la parroquia de San Sebastián los cultos de Semana Santa con la solemnidad acostumbrada.

El Jueves y Viernes Santos exhibirá el magnífico diorama sacro pintado por el eminente escenógrafo Sr. Muriel, y las mesas de petitorio estarán ocupadas por las más eminentes artistas de los teatros de Madrid.

En la función del Domingo de Pascua predicará el ilustre orador sagrado doctor don Enrique Vázquez Camarasa, magistrado de la Catedral de Madrid.

Tenemos la seguridad de que la vulgarmente conocida por la capilla de los cómicos de la iglesia de San Sebastián, será, como todos los años, una de las más concurridas por el público en la próxima Semana Santa.

PUBLICACIONES DE ACTUALIDAD

Manual de El Perfecto Canalla. Acaba de ponerse a la venta una reedición de esta obra popular de RAFAEL DE SAN-ANA, aumentada y avalorada con una original cubierta tricolor. Para pedidos, librería de Fernando B.ª Puerta del Sol, 15.

Folleto de «La Correspondencia de España».

EMILE RICHEBOURG

LA SEÑORA DEL VELO NEGRO

PROHIBIDA LA REPRODUCCION

la mayor ó menor regularidad de sus cuentas. En fin, se añade que si su amante sufre con tanta mansedumbre las asiduidades y los obsequios de Borsenne es porque le ha hecho esperar en los millones y en casarse con ella.

—Es posible? —Eso es lo que he oído decir.

XVI

Jorge permaneció pensativo después de las palabras de su amigo. —En qué piensas? —le preguntó Gastón después de un largo silencio.

—Pues ya ves que no lo estoy.

—Es cierto, y confieso que no lo comprendo.

—Puedo contar contigo, aunque no lo comprendas?

—Sí; pero ¿qué quieres hacer?

—Vengarme, ya te lo he dicho.

—No es fácil alcanzar al señor de Borsenne.

—¿Lo crees así?

—Supongo que no querrás quitarle la «dama».

—Indudablemente que no; pero si desea realmente ser la señora de Borsenne, puedo ayudarla.

—¿Qué idea tan original! ¿No veo tu venganza!

—¿Más me gustaría matarle! —murmuró Jorge con voz tenebrosa.

—Amigo mío —repuso Gastón— todo eso es insensato. ¿Para qué te estorba la vida del señor de Borsenne? ¿Qué te importa que se case ó no con la bailarina? Cuando lleva uno un nombre honrado como el tuyo, no se venga de ciertos hombres mas que con el desprecio.

—No siempre.

—Y qué harás?

—Seguiré un momento de inspiración.

—Borsenne sabrá en seguida que tiene en ti un enemigo.

—Eso es lo que quiero.

—Comprenderá que le buscan querrela de un modo ó de otro, y estará prevenido; si tu crees peligroso, huirá de ti.

—No quiero, sin embargo, pegarle una puñalada cobardemente en una calle oscura.

—Borsenne anda por una pendiente escabrida; el menor resbalón puede hacerle perder pie y precipitarle en el abismo. A ese hombre, acostumbrado a todos los golpes, le hace falta oro, mucho oro. Cuenta ya con los dos millones de su hijo; si se le escapan, se vería perdido.

—¿Crees que se mataría?

—Sí. Borsenne no sufriría un día de miseria.

—Desgraciadamente, no veo el medio de quitarle los dos millones.

—Sería preciso que muriese su hijo.

—¡Oh! Eso sería un dolor muy grande! —exclamó Jorge.

—En resumen, amigo mío—repuso de Sairmaise,—creo que lo mejor que podías hacer es no ocuparte de Borsenne y dejar al tiempo el cuidado de tu venganza, con la seguridad que no se hará esperar mucho.

preciso que Juana y él siguiesen ocultándose como unos miserables.

Este pensamiento le hacía estremecerse, rebelábase su alma y se apoderaba de él una rabia sorda.

¿Qué porvenir, que existencia tan triste para aquella mujer que, apenas empezaba a vivir, se había visto condenada al dolor y tenía perdidas sus ilusiones!

La había sacado de una tumba para meterla en otra no menos oscura, con la horrible diferencia de que esta vez su agonía se renovaría cada día y no tendría fin. ¿Era aquella la felicidad que le había prometido?

Lo que quería era que pudiese volver a aparecer en el mundo, apoyada en su brazo, en lugar de vivir en un temor continuo, sin atreverse a salir a la calle.

He aquí cuáles eran sus deseos, cuál su pensamiento fijo y el objeto constante de sus reflexiones, sobre todo desde que habían vuelto a Francia.

Juana pensaba con frecuencia en sus padres, y a veces seguía un momento de tristeza a sus pensamientos; pero había aceptado la situación con demasiado valor para arrepentirse ni un solo instante. No tenía motivo alguno de queja; sabía que había muerto para el mundo, y no pensaba en él. El amor de Jorge le bastaba y ocupaba el lugar de todo lo demás.

Salía algunas veces en coche, siempre con el velo puesto y acompañada por Juan Frugère. Jorge rehusaba con prudencia hasta el placer de salir con ella.

Juana iba con frecuencia a Brunoy a ver

a su hijo. Era lo único con que se permitía aumentar su felicidad.

Minguet le vio, y quiso saber quién era aquella señora que iba siempre con tanto misterio a ver al niño. Su mujer le cerró la boca. No comprendió, pero no pidió más explicaciones.

En Villeneuve se ocuparon mucho durante dos meses de los dueños del «château».

Habían oído a Jorge dar algunas órdenes a sus criados en italiano, y no necesitaban más para dar por sentado que era súbdito de Víctor Manuel.

Juan Frugère, propietario de la «villa», pasaba por un negociante retirado del comercio, y explicaba como podía sus relaciones con sus inquilinos.

Una noche dijo Juana de pronto, después de leer los periódicos del día: —¿No sientes deseos de ir al teatro?

—No—repuso Jorge.—No puedo compararte ningún placer que no pueda compartir contigo.

—Sin embargo, no quiero que sigas llevando esta vida de benedictino; a la larga, acabarás por aburrirte.

—A tu lado, jamás!

—Jorge, no dudaré de tu corazón, y esto te veo con frecuencia preocupado, y me causa pesar. Veo que me he apoderado demasiado de tu existencia y que me eres bastante libre. Me creo egoísta y me dirijo reproches a mí misma. La mujer que vive absorbida en su felicidad y necesita vivir libre de otras aspiraciones y necesidades de movimiento, sin los cuales puede muy bien pasarse la mujer, Jorge, no

EN LA PRESIDENCIA
CONSEJO DE MINISTROS
A LA ENTRADA

A las cinco de la tarde de ayer se reunieron los ministros en la Presidencia para celebrar Consejo.

El ministro de Gracia y Justicia llevaba al Consejo siete u ocho expedientes de indultos de pena de muerte, que comprenden a varios reos.

Los que apruebe el Consejo serán sometidos al viernes a la firma de Su Majestad en el acto de la Adoración de la Cruz.

A continuación llegó el Presidente del Consejo. Este preguntó á los periodistas si diariamente les daban las notas con las noticias, y mente se ofreció á ellos por si algún día querían ampararse, siempre que no puedan perjudicar al país.

Creda que el Consejo sería largo y que, á pesar de ello, no podrían ultimar toda la labor pendiente, por ser ésta mucha.

El ministro de Hacienda someterá á la aprobación del Consejo expedientes de trámite. Acerca del subsecretario de su ministerio dijo que insistía en dimitir, pero él no le dejaba marcharse.

El ministro de Marina daría cuenta á sus compañeros de varios papeles, y también les haría alguna consulta acerca de la firma del microscopio.

Respecto al submarino fondeado en Ferrol, ha entregado al ministro de Estado todos los informes que ha recibido de las autoridades de aquel departamento marítimo.

El ministro de Instrucción pública no llevaba nada extraordinario al Consejo, porque, según frase suya, apenas ha comenzado á informarse de los asuntos de su departamento.

El ministro de Fomento daría cuenta al Consejo del estado del problema del carbón, transportes y de una conferencia que ayer mañana había celebrado con una Comisión de siderúrgicos.

Hoy llegará á Madrid una Comisión de mineros de Asturias, á quienes ha citado en su despacho para hablar de la producción del carbón.

El ministro de Estado manifestó que informaría al Consejo de varios asuntos de su departamento. Ayer mañana le visitó el Presidente del Consejo, dándole cuenta de diversos asuntos.

Ha señalado el Sr. Dato los martes por la tarde para la recepción diplomática. El ministro de la Gobernación llegó más retrasado que sus compañeros por tener que asistir á la sesión del Congreso.

NOTA OFICIOSA
El Consejo terminó á las nueve de la noche, facilitándose la nota oficiosa siguiente: «Han coincidido los ministros en que debía recomendarse la conveniencia de que el Congreso acepte los dictámenes del Tribunal Supremo y de que sea inflexible en la aplicación de las leyes en materia de incompatibilidades.

Ha deliberado el Consejo sobre la petición formulada por la Cámara de Comercio de Madrid, relativa á los perjuicios que pueda ocasionar el comercio con motivo de la perturbación de los servicios postal y telegráfico. El Presidente del Consejo comunicará á la Cámara de Comercio el criterio adoptado. Se han examinado los expedientes de reos condenados á la pena de muerte, sometidos al Consejo por el ministro de Gracia y Justicia, acordándose en ellos proponer á S. M. el ejercicio de la gracia de indulto en la solemnidad del Viernes Santo.

El Gobierno, según la ponencia del ministro de la Gobernación, ha ratificado el criterio automático establecido por el Gabinete anterior para el nombramiento de concejales interinos allí donde sea preciso designarlos, como consecuencia de la resolución en justicia de los expedientes electorales, dirigiendo además una circular á los gobernadores de las provincias para que sin demora alguna procedan á convocar las elecciones de concejales donde á ello haya lugar, á fin de que quede normalizada definitivamente la situación de todos los Ayuntamientos.

El Consejo ha dedicado larga y documentada deliberación al examen de las cuestiones relacionadas con los incidentes varios de la navegación nacional, á las que afectan al problema de las subsistencias en diversas provincias y al régimen de abastecimientos de carbón y á la eficaz aplicación de las tasas acordadas para los materiales de construcción por el Gabinete anterior.»

Hoy volverá á reunirse el Consejo á las cinco de la tarde.

Sr. Cambó para hacer una exposición documentada, ha sido el referente á la tasa de los materiales de construcción. Esta cuestión es más compleja de lo que á primera vista parece, dándose el caso de que al aplicarse la tasa á determinada clase de hierro por considerarla destinada á la construcción, los productores no se conformen por estimar que se presta ese material á poder ser transformado.

Se estudiaron y examinaron con toda atención en el Consejo los expedientes de pena capital, en los que la Corona pueda ejercer su regia prerrogativa con motivo de la adoración de la Cruz el Viernes Santo. El Consejo acordó proponer para que recaiga en ellos esa gracia nueve expedientes, que comprenden á 13 reos de muerte.

Se trató en Consejo de la cuestión de las subsistencias en lo que se refiere á la tasa de harinas, con motivo de distintas reclamaciones presentadas al Gobierno, entre ellas alguna de Bilbao.

En el Consejo de esta tarde, como antes indicamos, es de suponer que queden resueltos los extremos pendientes para la ejecución del Convenio con Francia, y seguramente que en él se tratará además de otras importantes cuestiones pendientes de Gobierno, entre ellas la relativa al restablecimiento de las garantías constitucionales en Barcelona, cuestión que ayer no llegó á abordarse, sin duda por el hecho de haber permanecido el marqués de Alhucemas toda la tarde en el Congreso, y cuando acudió al Consejo, éste tenía ya con el examen de los asuntos á que antes se ha hecho referencia, materia bastante para invertir el resto del tiempo que del Consejo quedaba.

En el Consejo de esta tarde, como antes indicamos, es de suponer que queden resueltos los extremos pendientes para la ejecución del Convenio con Francia, y seguramente que en él se tratará además de otras importantes cuestiones pendientes de Gobierno, entre ellas la relativa al restablecimiento de las garantías constitucionales en Barcelona, cuestión que ayer no llegó á abordarse, sin duda por el hecho de haber permanecido el marqués de Alhucemas toda la tarde en el Congreso, y cuando acudió al Consejo, éste tenía ya con el examen de los asuntos á que antes se ha hecho referencia, materia bastante para invertir el resto del tiempo que del Consejo quedaba.

JEBA
Pastillas antiácidas «Jeba». Alcobilla. Infalible para la curación del estómago é intestinos. Venta Droguerías y Farmacias.

Homenaje á Chapí

Descubrimiento de una lápida. Frente á la casa numero 20 de la calle del Arenal, donde vivió y murió el insigne músico, gloria del arte nacional, se congregaba ayer tarde un gentío inmenso, á pesar de la lluvia, deseo de asociarse al homenaje que por iniciativa del Círculo de Bellas Artes se le rendía al inolvidable y fecundo compositor.

Tratábase, como estaba anunciado, de descubrir solemnemente la lápida conmemorativa dedicada á su memoria y que es de mármol blanco, con letras negras, sencillas y visibles, que dicen: «A Ruperto Chapí, gloria de la música española. Murió en esta casa el 25 de marzo de 1909.—El Círculo de Bellas Artes.»

A la ceremonia asistió en corporación el Ayuntamiento, presidido por el alcalde, señor Francos Rodríguez, que fué quien apadrinó la iniciativa del homenaje, siendo entonces presidente del Círculo de Bellas Artes.

En el cortejo municipal figuraban, además del secretario, Sr. Ruano, los concejales señores Bustillo, Osorio, Serrán, Revenga, Fraile, Tercero, Rivas, García y Garrido.

La Banda Municipal, bajo la batuta del incomparable maestro Villa, ejecutó dos fantásticas de las celebradas obras del gran Chapí: El tambor de granaderos y La Revolosa, que fueron primorosamente interpretadas y fervorosamente aplaudidas.

Al descorsarse la bandera nacional que cubría la lápida habló el Sr. Alvarez Arranz, como presidente del Círculo de Bellas Artes, para decir que, al llegar la hora de hacer justicia, habla de empezar consignando que su antecesor en la presidencia del Círculo y hoy alcalde de Madrid, Sr. Francos Rodríguez, era quien había dado calor á la idea de rendir este tributo de justicia al eximio compositor, iniciativa que él aceptó con orgullo y entusiasmo al ocupar el sitio que dejó vacante el Sr. Francos Rodríguez.

«No me considero con autoridad bastante para hacer el elogio de aquel compositor genial, porque para eso se necesita tener autoridad y sentir el arte como lo comprendía y expresaba él. Además—decía el Sr. Alvarez Arranz—cuando se llega, como Chapí, á la cumbre del arte, basta para expresar nuestra admiración con pronunciar su nombre. No hay mayor elogio.

Chapí es el músico genial que supo encarnar la música popular y el alma nacional. Por eso el Círculo de Bellas Artes le tributa este recuerdo, considerándole honrado con ser el que perpetúe su memoria.

A continuación habló el alcalde, Sr. Francos Rodríguez, en representación del pueblo de Madrid, para ensalzar la labor y los méritos de Chapí, á quien juzga como un ejemplo extraordinario de laboriosidad é independencia dentro del arte, digno de imitarse, y de quien dice que fué un hombre bueno, un gran artista y un mártir de las luchas y amarguras de la vida, que pasó pronto y murió antes de dar todo el fruto que era de esperar de su gran talento. Terminó dando un viva á España y al arte nacional.

Hablaron también los Sres. Bretón y Alvarez Quintero (D. S.), el primero en representación de los músicos españoles, y el segundo en nombre de la Sociedad de Autores. Entre los asistentes vimos á los Sres. Arniches, Yáñez, Barrera, Montenegro, Fernández Lapuente, Serrano (D. G.) y Serrano (D. A.), Pérez Zúñiga, Aroca, Zarco del Valle, Villar, Palacios, González (D. F.), Caamaño, Torregrosa, Vives, Pérez Lugin, Quintero, duque de San Pedro de Galatino, Roig Batallés, Portolés, López (D. N.) y otros muchos autores y músicos.

Asistieron también representaciones de la Asociación Matritense y de la de Profesores Músicos de Madrid, y otra de La Filarmónica, representada por los Sres. Casas y Escobar. La viuda del ilustre compositor, con su hijo

D. Miguel, asistió también á la ceremonia, cuya acta, debida á la pluma del calígrafo D. José Manzano, fué firmada por todos los presentes. El acto resultó brillante y solemne.

EN EL SUPREMO
EXAMEN DE ACTAS PROTESTADAS

La de Granollers. El Sr. Morera, en nombre del marqués de Olérdola, impugna la elección, diciendo que si en las últimas elecciones la compra de votos se ha desarrollado enormemente, en Cataluña se ha batido el «record» de este vicio electoral.

Dice que el candidato triunfante, Sr. Llige, sólo representa un 10 por ciento de cheques. Acusa al alcalde de Mollet de cooperar al soborno y vender el censo del pueblo, y que el del pueblo de Canovellas fué vendido íntegro por 5.000 pesetas. En Badalona se dieron 40.000 pesetas al representante de un partido para apoyar al candidato de la Liga.

El Sr. Colom Cardany, en representación del candidato triunfante, dice que no se trata de un caso de patología electoral, como se ha dicho, y rechaza los cargos que se le han hecho, que no aparecen probados ni se ha intentado probarlos siquiera.

La de Almagro. En este distrito no aparece candidato proclamado, pues la Junta provincial de Ciudad Real se abstuvo de hacer proclamación. En representación de D. Sandalio Ruiz informó el Sr. Codorniu, que estima que se debió proclamar á su representado.

Llegado á este lugar, el Sr. Salvatella, en representación del conde de Romanones, sube á estrados, y brevemente manifiesta que, como su representado ha sido nombrado ministro de Gracia y Justicia, considera éste que debe abstenerse en absoluto de toda intervención en este acto, y sólo comparece por respetos al Tribunal, manifestando que confía en absoluto en la rectitud del Tribunal, retirándose acto seguido.

El Sr. Codorniu sigue informando. En Calzada de Calatrava, en una sección en que votaron 200 electores, aparecieron 260 papeletas; en otros pueblos del distrito aparecen actas dobles, referentes á varias secciones, aunque escritas por una misma mano.

La de Talavera de la Reina. El Sr. Borrajo, candidato derrotado, dice que el soborno electoral alcanzó en el distrito gran número de notarios y un gasto previo enorme. En casa del Sr. Beruete se montó un verdadero centro de contratación para la compra de votos, y ésta se hizo en gran escala. El alcalde de Talavera hizo verdadera coacción sobre el vecindario para lograr votaran al Sr. Beruete.

El Sr. Alonso Bayón (D. Mariano), en nombre de su hermano D. Ramiro, candidato derrotado también, impugna la elección y dice que la compra de votos está demostrada y confía en que se anulará la elección.

El Sr. Raventos informa, en representación del Sr. Beruete, y se asombra de las acusaciones que se han hecho y dice que del examen del expediente se desprende lo infundado de las mismas porque no se compraron votos ni se ejercieron coacciones.

La de Molina de Aragón. En representación del Sr. Moya y Gastón, candidato proclamado, comparece el Sr. Abril y Ochoa, y no compareciendo el Sr. Soler, candidato derrotado, se da por vista.

La de Baracaldo. El Sr. Gotochechea, en nombre del Sr. Ibarra, impugna la elección en este distrito. Los nacionalistas defendieron á su candidato, señor Zaballa, diciendo que sería un extranjero en las Cortes españolas, á donde iba á defender los intereses vascos, y la propaganda tuvo un aspecto administrativo-financiero, sobre todo en Plencia, y otros pueblos, en que se apelo á procedimientos casi fantásticos, como fué el secuestro, en automóvil, de un presidente de Mesa. En algunas secciones se suspendió la elección, sin motivos, y se verificó dos días después, en que se verificaron ejerciendo toda clase de coacciones con los electores.

El Sr. Degollada, representante del candidato triunfante, Sr. Zaballa, pide que se declare válida la elección, en la cual lucharon lealmente dos bandos políticos, sin que se viciara el procedimiento con la compra de votos. En las secciones en que se aplazó la elección, se tomó este acuerdo con arreglo á la ley.

La de Bilbao. El Sr. Ossorio y Gallardo, que habla en nombre del Sr. Chabalaud, candidato derrotado, empieza diciendo que el candidato triunfante ha tenido una mayoría de 1.600 votos, pero que, á pesar de esto, no cree deba sentarse en el Congreso. Cree que el candidato electo está incurso en caso de incapacidad, por haber sido teniente alcalde de Bilbao hasta cincuenta días antes de la elección. Hay secciones en que aparecen votando los mismos electores tres ó cuatro veces.

El Sr. Prieto, candidato triunfante, defiende la validez de la elección y niega la existencia de actas dobles. En cuanto á la incapacidad, niega su existencia, porque el alcalde de Bilbao no delegó en él nunca, y, por tanto, no ejerció jamás autoridad.

Para el día 26. Se ha señalado la vista de las siguientes actas: Grazelema, Riaza, Motril, Sevilla, Burgo de Osma, Cáceres, Sort-Viella y La Estrada. Para el día 27. El Tribunal de actas protestadas ha señalado el miércoles 27 del actual, á las tres en punto de la tarde, para la vista de los expedientes electorales de los distritos siguientes: Villanueva de la Serena, Las Palmas, Ecija, Villaviciosa, Toro, Hoyos y Jerez de la Frontera.

Los expedientes electorales estarán de manifiesto en las Secretarías respectivas en las horas de audiencia, de una á cinco de la tarde.

VIDA PARLAMENTARIA

EN EL SENADO
LA SESIÓN

A las cuatro menos cuarto ocupa la presidencia el Sr. Grouzard y abre la sesión. En el banco azul, el ministro de Estado. Se lee y aprueba el acta de la sesión anterior.

Sin discusión son aprobados los dictámenes de la Comisión de Actas, proponiendo sea aprobada la elección de la provincia de Guadalupe, por la que fueron elegidos senadores los Sres. Ubierna, Sanz Vives y Mataix, proponiendo sean admitidos al ejercicio del cargo de senador los electos Sres. D. Daniel Cortázar, D. Bernardo Gómez Igual, D. Vicente Piniés, D. Lorenzo del Busto, D. Adolfo Rodríguez de Cela, D. Daniel López y López, D. Leopoldo Picazo, D. José A. Ubierna, don Alfredo Sanz Vives, y los vitalesios señores D. Eduardo Gasset y Chinchilla, D. Casimiro Lopo, D. Francisco Aguilera y D. Santos López Pelegrín.

Se suspende la sesión, y á las siete y media se reanuda, para dar cuenta de los dictámenes presentados por la Comisión de Actas, y leído el orden del día para la próxima se levanta la sesión.

EN EL CONGRESO
LA SESIÓN

A las tres y cuarto abre la sesión el Sr. Villanueva. La Cámara está muy desanimada. En el banco azul, el ministro de la Gobernación.

El Sr. ROMEO usa de la palabra, después de leído el acta, para llamar la atención de los señores diputados que no suelen ser puntuales, llegándose á dar el caso, como sucede hoy, de que no haya el número que exige el reglamento para celebrar sesión.

Había pensado que se contara el número; pero desiste de ello, y ruega al Presidente y al Gobierno aconsejen á los diputados que asistan con puntualidad á la Cámara. El PRESIDENTE: Constará en acta la protesta de S. S.

Se aprueba el acta de la sesión anterior, y el secretario, conde de Peña Ramiro, emplea largo rato en dar lectura al despacho ordinario. Ruegos y preguntas. El PRESIDENTE: El Sr. Romeo tiene pedida la palabra, y le ruego que diga si es para tratar de cuestión de actas.

El Sr. ROMEO: Desco hablar, no sobre actas, sino de asuntos á que me autoriza el reglamento. El PRESIDENTE: El reglamento no permite hablar en estas circunstancias mas que cuando haya ocurrido algún incidente ó suceso extraordinario. El Sr. ROMEO: Entonces yo podía hablar, no de un incidente extraordinario, sino de varios incidentes mas que extraordinarios.

El PRESIDENTE: Hable S. S. Siempre se utilizará mejor el tiempo que discutiendo vanamente. El Sr. ROMEO: Nunca hubiera sido tanto como el que he esperado para que comenzara la sesión. Renuncia el Sr. Romeo á la palabra y se entra en el

ORDEN DEL DIA. Son proclamados dos señores diputados. Con motivo del informe del Supremo sobre el acta de Orgaz el Sr. BARRIOBERO pregunta al Gobierno si tiene el propósito de considerar los dictámenes del Supremo como tales informes ó si trata de admitirlos como fallos ó sentencias.

El ministro de la GOBERNACION afirma que esta tarde se tratará dicho asunto en el Consejo de ministros; pero que él adelanta su opinión personal de que dichos dictámenes deben ser respetados. Se aprueban los dictámenes del Supremo aprobando las actas de los diputados de Orgaz, Torrelaguna, Saldaña, Torrecilla de Cameros, La Vecilla, Navalcarnero, Denia, Salamanca, Arnedo, Soria, Chinchón, Illescas, Iguanad, San Felid de Llobregat, Vich, Villacayo, Cuenca, Campillos, Antequera, Córdoba, Alcira, Ubeda, Marchena, Coruña, Boleña y Tarazona.

Se aprueba el dictamen del acta de Pozadas, que proponía la nulidad de la elección, después de una breve intervención del señor Matos. Se aprueban á continuación los dictámenes de las actas de los distritos de Huesca, Llerena, Guadix, Monilla del Palancar, Valladolid, Málaga, Torrox, Villademuls, Gerona, Redondela, Pego, Valverde del Camino, Vélez Rubio, Quintanar de la Orden, León, La Carolina, Alcaraz, Verín, Nules, Villena, Segovia, Estrepa, Vera, Almedralejo, Tremp, Bande, Lugo y otras.

Se aprueban los dictámenes del Supremo declarando la nulidad de las actas de Loja y Fregenal de la Sierra. Acta de Belmonte. El Sr. PEDREGAL dice que en Belmonte se vio clarísimamente la acción del Gobierno en la contienda electoral. Hubo encasillado, y esto demuestra que ha habido candidatos gratos y no gratos al Gobierno. Se ejerció presión sobre el gobernador civil de la provincia.

Afirma que, después de lo sucedido, puede asegurarse que cualquier señor de los que con motivo de la guerra han ganado decenas de millones de pesetas se decida á comprar un distrito, tiene asegurado el triunfo. Ya nadie podrá considerar segura su legítima representación. Dice que el candidato derrotado, Sr. Corrujedo, ha presentado numerosas pruebas del soborno. Anunció á tiempo que se estaban realizando obras en el distrito, que pagaba el conde de Mieres, sin que las hubiera ordenado nadie, y así se hicieron puentes, fuentes, etc.

Añade que el Supremo hace observar la falta en el expediente de actas notariales de presencia; pero hay que reconocer que es imposible obtener dichas actas. El ministro de la GOBERNACION afirma que el Gobierno no ha intervenido para nada en esta elección, y la mayor prueba es que el propio orador ha tenido que preguntar qué filiación política ostentaba el candidato triunfante, á quien no ha saludado en su vida.

Este último resulta que es conservador independiente, al parecer. ¿Qué interés político ni de ninguna clase podía tener el Gobierno para apoyarle? Hubo unas protestas por el nombramiento de un alcalde reformista, y el Sr. Bahamonde, al resolver el expediente incoado al efecto, ratificó este nombramiento. (El Sr. Dato ocupa el banco azul.) El Sr. PEDREGAL rectifica, insistiendo en que el dictamen del Supremo está emitido con injusticia.

El ministro de la GOBERNACION: Recuerde el Sr. Pedregal que el Tribunal Supremo proclamó al Sr. Corrujedo en otra ocasión; pero he aquí hasta donde lleva la pasión política. En las elecciones pasadas, el Supremo confirmó la elección y ahora la anula. El Sr. PIDAL hace breve historia de lo ocurrido en Belmonte. Si allí salió una vez diputado el Sr. Corrujedo, fue porque se votó 60.000 duros. (Risas.) Si estuviera aquí el señor Uria podría hablar. El PRESIDENTE: ¿Más vale que no esté! (Grandes risas.) El Sr. PEDREGAL habla de un tren que existe en Mieres, propiedad del conde de Mieres, donde no se permite viajar mas que á sus partidarios políticos. (Risas.) Se aprueba el dictamen del Supremo. Otros dictámenes. Se aprueban los dictámenes del Supremo referentes á las actas de Puenteume, Chiva, Alcañices, Ordenes, Agreda, Alcázar de San Juan, Seo de Urgel, Albaida, Fraga y Jaldón. Se aprueba el de Almadén, que propone la nulidad de la elección. Se aprueban también los de Marquina, Carriaga, Quiroga, Estella, Villacarrillo, Aoz, Tarragona, Castrojeriz, Hierro, Medina del Campo, La Almonia, Ferrol y Tolosa. Acta de Almansa. El Sr. ESPIN impugna el informe del Tribunal Supremo, que propone la nulidad de la elección, y el Sr. GASCÓN Y MARIN le defiende. Rectifican brevemente ambos y el dictamen es aprobado. Es aprobado el dictamen sobre el acta de Bozanos. Proclamación de diputados. Son aprobados varios dictámenes de la Comisión de Incompatibilidades y quedan proclamados 66 diputados. El Sr. GAVILAN quiere hacer constar que el Sr. Marín de la Bárcena, magistrado del Supremo, actuó en la elección de Guadix como jefe de una fracción política, según publicaron los periódicos. El Sr. MARIN HERVAS dice que no se deben fundar ninguna apreciación sobre simples sueltos de periódicos. Rectifican ambos y se levanta la sesión á las seis y diez.

ALCANCE POLITICO
CONSTITUCION DEL SENADO

Aunque el Senado puede constituirse hoy ó mañana, no lo hará hasta los primeros días de abril, pues el Gobierno no tiene prisa en ello ni ha ultimado aún la más urgente labor parlamentaria.

EN MARINA. El ministro de Marina ha recibido las visitas del obispo de Sión, del Sr. López Muñoz y de los generales Pintado y Antón.

IMPRESIONES DEL CONGRESO. En el Congreso, desde primera hora, estuvo hoy presente el ministro de la Gobernación. Ya avanzada la tarde llegó á dicha Cámara el ministro de Estado.

El Sr. Dato habló brevemente con los periodistas, manifestándoles que, habiendo hecho ya las visitas á todo el Cuerpo diplomático, desde hoy por la tarde, como ya se ha anunciado, comenzarán las recepciones semanales de éste en el expresado departamento. Recibió en su ministerio ayer la visita del Sr. Maura, á quien informó del estado en que se encuentran diferentes asuntos de dicho departamento.

Acercá de la provisión de la Embajada de París, el Gobierno no se ha ocupado todavía de ese asunto, entre otras razones, porque el deseo del Sr. Dato de ponerse al corriente de todas las cuestiones surgidas con posterioridad á su última etapa de Gobierno, ha hecho que su atención haya sido absorbida por estos, en estos días, por la realización de esa labor, dejando lo de personal, con ser importante, por tratarse de un puesto tan señalado como la representación de España en París, para después.

Bien es verdad que, aunque sea interinamente, la defensa de nuestros intereses, como la de los de aquellos beligerantes que nos está confiada en la República francesa, y lejos de estar abandonada, está á cargo de persona como el Sr. Quiñones de León, tan bien quista en las esferas oficiales francesas, y llamado por sus excepcionales aptitudes á jugar un papel importantísimo en la representación de España en el Extranjero.

EL CONVENIO CON FRANCIA. Los Sres. Gallego (D. T.) y García Bertranga han conferenciado con el ministro de Estado acerca del aplazamiento que está sufriendo la ejecución del Convenio comercial con Francia y que tanto perjudica á nuestra producción nacional. El Sr. Dato les ha asegurado que tal asunto había de ser objeto de estudio en el Consejo de ayer tarde, y sin poder asegurarles nada,

Como la nota indica, el Gobierno se ocupó de la petición de la Cámara de Comercio en favor de una moratoria á consecuencia de la perturbación en los servicios de Correos y Telégrafos, la cual no ha podido por menos repercutir en el público en general, y principio enorme. Este asunto, causando perjuicio enorme. Este asunto, habiendo en el Consejo abogados tan notables, fué examinado con una gran atención, no tomándose acuerdo concreto respecto del alcance de la moratoria, y conviniéndose en que los términos de la misma sean establecidos de acuerdo con el Gobierno con la Cámara de Comercio, que, como en la nota se indica, tendrá el Sr. Maura con la representación de la Cámara equitativa posible.

Deliberó el Consejo sobre extremos relacionados con el Convenio comercial con Francia, aportando á esa deliberación toda clase de antecedentes, tanto el ministro de Hacienda como el ministro de Estado; pero no quedó ultimado el estudio de esta cuestión, que han surgido, por consiguiente, algunas dudas que han surgido, aplazándose toda resolución definitiva para una de las próximas reuniones del Gobierno, que quizás sea en la

Atención de los temas que distrajo bastante la atención del Gobierno y que dió motivo al

Atención de los temas que distrajo bastante la atención del Gobierno y que dió motivo al

Atención de los temas que distrajo bastante la atención del Gobierno y que dió motivo al

Atención de los temas que distrajo bastante la atención del Gobierno y que dió motivo al

Atención de los temas que distrajo bastante la atención del Gobierno y que dió motivo al

Atención de los temas que distrajo bastante la atención del Gobierno y que dió motivo al

Atención de los temas que distrajo bastante la atención del Gobierno y que dió motivo al

Atención de los temas que distrajo bastante la atención del Gobierno y que dió motivo al

Atención de los temas que distrajo bastante la atención del Gobierno y que dió motivo al

no concreto, al podía, desde luego, adelantarse muy buenas impresiones.

LA FALTA DE MAIZ

El senador D. Eduardo Gasset y los diputados por Noya y Padrón, D. Eduardo Gasset Neyra y D. Antonio Rodríguez, nos ruegan demos cuenta de que hoy martes, a las cinco de la tarde, en la Sesión tercera del Congreso, se celebrará una reunión para tratar de las medidas para resolver el angustioso problema de la carencia de maíz, á cuya reunión desean se tengan por convocados los representantes parlamentarios de Galicia y los senadores y diputados que se interesen por tal problema.

LA CONSTITUCION DEL CONGRESO

Ayer tarde se dijo en el Congreso que habla el propósito de que dicha Cámara quedara constituida el miércoles próximo, prestando en ese día juramento ó prometiendo los diputados hasta esa fecha proclamados.

La noticia ha sido rectificada por el Presidente de la Cámara.

El Sr. Villanueva, enterado de lo que se decía, manifestó que ello equivaldría á modificar el criterio que hasta aquí ha venido observándose y á inferir un evidente perjuicio á aquellos diputados que aún no tuvieron aprobadas sus actas en el día de la constitución, á partir del cual ni podrían tener acceso al salón de sesiones, hasta tanto fuesen proclamados.

No hay apremio que obligue á cambiar de procedimiento, y, por tanto, cuando hayan quedado aprobados todos los dictámenes de las actas presentadas, se procederá á la constitución.

De haberse querido que el Congreso se constituyese inmediatamente, ya habría podido hacerse, desde el instante en que los proclamados excedieron de 200.

Los proclamados hasta ahora son 241.

EL ACTA DE TERUEL

Ya se ha dado cuenta al Congreso del dictamen del Supremo en el acta de Teruel.

Es de nulidad, conforme anunciamos.

LAS ACTAS DEL SENADO

Por el correo de ayer llegaron al Senado las actas de elección de senadores de las provincias de Barcelona, Salamanca, Tarragona y Orense.

El senador Sr. Izquierdo, que llegó ayer mañana de Canarias, trajo personalmente el acta de aquella provincia.

La Comisión de Actas del Senado ha dado dictamen, aprobando las de Albacete, Jaén, Salamanca, Canarias y Orense, y admitiendo al ejercicio del cargo de senador á los señores obispo de Jaén, Mañas, Flores Diaz, Romero Girón, marqués viudo de Mondéjar, Esteban Molino, Melgares, Polanco, Esperabé, Maldonado, Domínguez, Royo Villanova, Beltrán, Garriga, Valls, marqués de Tosos, conde de Casal, Sedó y Bas.

VACACIONES

El Senado no celebrará sesión el jueves, viernes, sábado y domingo próximos.

DON EDUARDO FIGUEROA

Ayer continuó en estado grave el hijo menor del conde de Romanones. Como la fiebre no remitió ayer mañana y continuaba la gravedad, se celebró nueva consulta de médicos. El estado del paciente no ha sufrido sensible modificación.

EL COMISARIO DE ABASTECIMIENTOS

Dimisión irrevocable.

El Sr. Silveira reiteró anoche la dimisión que tiene presentada de su cargo de comisario de Abastecimientos. Como este propósito es irrevocable, en la misma comunicación en que reitera su renuncia el Sr. Silveira, da cuenta de que deja encargado del despacho de los asuntos de dicha Comisaría al secretario de este organismo, D. José Corral.

EN LA PRESIDENCIA

No ha habido nota oficiosa conteniendo las noticias que en dicho departamento pudiera haber esta mañana y fuesen de interés general.

El Presidente del Consejo despachó á la hora de ordinario con S. M., y es de suponer que le informara de las deliberaciones y acuerdos del Consejo de ayer tarde, prolongándose, como consecuencia de ello, su estancia en Palacio más de lo acostumbrado.

DE GOBERNACION

El ministro de la Gobernación estuvo esta mañana en Palacio despachando con Su Majestad, que se encuentra restablecido.

El marqués de Alhucemas hizo entrega al Rey y á las Reinas de los primeros ejemplares de la Guía Oficial.

El subsecretario recibió á los periodistas, manifestándoles que el servicio de Correos ha quedado hoy normalizado, no quedando pendiente nada de lo atrasado.

En Telégrafos funcionan bien todas las líneas, excepto por el cable de Inglaterra, que sigue interrumpido.

El servicio para esta nación se envía por Francia, y algo por correo, á causa de la aglomeración de aquél.

Confirmó que la frontera francesa está cerrada.

De provincias no tenia más noticias que el telegrama de Tenerife, que publicamos por separado.

EN HACIENDA

El ministro recibió esta mañana la visita del gobernador del Banco de España y de dos consejeros del mismo, que forman la Comisión de operaciones, celebrando con ellos una detenida conferencia, que versó sobre extremos relacionados con el Convenio con Francia en aquella parte que se refiere al comercio bancario.

También recibió el Sr. Bosada á una representación de la Diputación de Navarra, que fué á hablarle de la cuestión de las cargas de justicia.

El ministro despachó, como martes, con el Rey, pero no debió llevar firma, cuando ésta no ha sido facilitada.

LECHE CONDENSADA

La mejor, «Los Pirineos», Guernica (Vizcaya).

TOROS Y TOREROS

Ya está puesto el cartel de abono en las calles, y durante la novillada se repartieron, además, los programas de abono.

Se verificarán, como el año pasado, siete corridas, y al retirar los billetes para ellas podrá recogerse el de la inauguración —llamémosla así por costumbre, toda vez que se ha inaugurado la temporada á todo tren con José, Saleri y Camará,—que se verificará el domingo próximo, con Cocherito, Manolete y Gaona, corrida que pudiera llamarse «la corrida del olvido», por los dos primeros que en ella tomarán parte.

En el primer grupo figuran los matadores siguientes: Cocherito, Manolete, Martín Vázquez, Gaona, Malla, Peribáñez, Madrid, Celita, Gallito y Belmonte.

En el otro están incluidos Freg, Posada, Saleri, Algabeño, Fortuna y Camará. Esta clasificación en dos grupos no está hecha á gusto de la Empresa, sino con arreglo á lo que dispone el reglamento vigente, en el cual se preceptúa que, para figurar en la primera de las agrupaciones, es necesario haber sido segundo espada en corridas de abono. Esto nos excusa de hacer los comentarios que se desprenden al ver el lugar que algunos ocupan.

Como se ve, hay entre los anunciados menos «máscaras» que otras veces, si bien la Empresa se reserva el derecho de poder colocar en alguna á cualquier matador de alternativa en Madrid, con arreglo á la siguiente cláusula: «Serán corridas de abono aquellas en que tomen parte dos de los diez primeramente nombrados, ó dos de éstos y uno de los últimos, y también dos de los primeros con otro de los no anunciados que tenga alternativa en Madrid.»

Ganaderías figuran treinta y cuatro, y aunque son muchas para siete corridas no nos choca, porque hay que ir trayendo corridas á medida que vayan estando presentables, ya que en la mayoría de las vacadas, por el mal año, está muy retrasado el ganado.

Gaona, en el primer abono, toreará tres tardes, y los primates de la torería, Gallito y Belmonte, en dos, salvo contingencias de las que la Empresa, naturalmente, no se hace responsable.

Todos los días publicaremos la nota de las localidades que se renuevan en el día siguiente, y que, á juzgar por las que hoy se han recogido, promete ser un abono brillantísimo. Cada vez hay más afición.

Las novilladas han dado fin ya, y entre los diestros que han tomado parte ocupa el número uno, sin discusión, el Nacional; habiéndose distinguido Dominguín, cuyos éxitos obligó á la Empresa á repetirlo algunas veces. A última hora se presentó Varellito, y su cartel ha ido en alza. Los demás, más bien pierden terreno que lo ganan.

En la mayoría de las corridas se ha lidiado ganado de Salamanca, haciéndose algunos comentarios sobre la insistencia de presentar tanto ganado de aquella región. La explicación es muy sencilla, y sólo se debe á la falta completa de novillos en Andalucía; no sólo porque hoy en día se aprovechan más para toros, sino porque, como ya hemos dicho, el año ha sido muy malo y están los cornúpetos pequeños y flacos. Los salmantinos tratan de que sus ganaderías vayan ocupando los primeros lugares en carteles de importancia, y de ello es buena prueba que casi todos los toros corridos en el ruedo madrileño han constituido lo que se llama novilladas limpias y por eso no hemos visto toros, mogones ni con contrarroturas, como suele verse generalmente en esta clase de funciones de menor cuantía.

Claro es que hubo mansos de cabeza á rabo, pero han sido de ganaderías no acreditadas, como la de D. Abraham Rivas, que aunque no envíe más reses á esta plaza hará un favor muy grande á sus paisanos y á los aficionados madrileños. Los del Sr. Sánchez, lidiados el domingo anterior—corrida que yo no pude presenciar—, creo que se podrían cruzar con los de D. Abraham, y nada se perdería.

Todos los toreros cuando acaban la temporada crecen que han torreado menos corridas que lo que por sus méritos les corresponden.

La vanidad y la soberbia suelen radicarse en la coletaría á flor de piel. No hay más que escuchar en la calle de Sevilla algunas conversaciones de toreros completamente inéditos é indocumentados para convencerse de esto al oír los relatos de fantásticas hazañas propias.

Los ya colocados siguen al pie de la letra aquello de que del que á buen árbol se arrima, buena sombra le cobija, y al cambiar de árbol ó de apoderado tienen la esperanza de toroar más y á mejor precio.

Una de las víctimas ha sido Curro Vázquez, que, creyéndose ya fenómeno por haber ganado dos orejas—muy justamente y muy á conciencia—se ha creído y recreído de tal forma que á la presente hora no le han encontrado contrata á gusto, y es de los pocos matadores de toros que no tienen corrida el día de Pascua, fecha en que pocos, muy pocos, casi ninguno, se queda sin toroar.

Sirva esto de lección á los que, como Martín Vázquez, hacen caso de amigos oficiosos que los llevan por malos derroteros, haciéndoles cambiar el camino trazado.

Y es también que, á veces, la sombra del árbol que encontraron no es la que buscaban, sino la del manzanillo.

P. ALVAREZ

En Barcelona

PLAZA ANTIGUA

Barcelona, 25.—Lidiansé seis toros de Salas.

PRIMERO

Pepete trastea regular, para un pinchazo y media estocada delantera.

SEGUNDO

Belmonte se luce veroniqueando. Música. Coge los trastos y atiza un pinchazo y luego media buena. Ovación y oreja.

TERCERO

Cogida de Pedrucho.

Pedrucho de Eibar, al lancear, se cogió y volteado, sufriendo una cornada de veinte centímetros en el muslo derecho. La cogida resulta aparatosa y produce gran emoción en el público.

Pepete coge los trastos y hace una faena de alifo, en la que hay cuatro pinchazos. Palmas.

CUARTO

Pepete se encuentra con un novillo bravo y nervioso al que despacha de una estocada tendida.

QUINTO

Manso. Es retirado al corral ante las protestas del público.

QUINTO BIS

De Sánchez Rico. Belmonte II hace una faena buena de muleta y da cuatro pinchazos y un descabello.

SEXTO

Pepete torea valiente y propina una estocada calda.

PLAZA DE LAS ARENAS

Barcelona, 25.—Los novillos que se lidiaron son de Anastasio Martín. Hay un lleno.

PRIMERO

Manso. Fogueado. Varellito muletea valiente. Da un pinchazo y una buena.

SEGUNDO

Pacorro trastea movido y da dos pinchazos y una estocada delantera.

TERCERO

Cogida de Dominguín.

Dominguín muletea valiente. Al restamar un pase es volteado.

Mata de una estocada, y cae sin puntilla. De la enfermería dicen que padece una herida en la frente y un puntazo en el muslo izquierdo que le impide continuar la lidia.

CUARTO

Varellito es ovacionado al toroar de muleta muy ceñido. Da una estocada que hace innecesaria la puntilla.

QUINTO

Pacorro trastea desconfiado; sufre un desarme, y alargando el brazo, da una estocada mala. Repite con tres pinchazos y un descabello. Pitos.

SEXTO

Después de pocos pases, Varellito da tres medias estocadas y una entera contraria.

Defensa Mercantil Patronal

En el domicilio de la Defensa Mercantil Patronal se han reunido los presidentes de La Unica, La Huerta, La Vifa y demás Sociedades que representan al Comercio é Industria de Madrid, habiendo acordado constituir un Comité que represente estas entidades, para exponer ante los Poderes públicos la situación que actualmente atraviesan el Comercio y la Industria, y á fin de que en el presupuesto que ha de formarse para el año próximo tengan presentes estas razones, no creando nuevos impuestos que hagan imposible la vida.

ESTADO DEL TIEMPO

Se forma, al Occidente de Portugal, una perturbación atmosférica que hasta ahora es de poca importancia, pero que ya produce ligeras lluvias en las comarcas situadas al NE. de España.

Sobre toda la Península la temperatura es suave, habiendo desaparecido las heladas.

Tiempo probable en las distintas regiones de España.—Toda España tendencia á llover.

Madrid.—Altura barométrica á las doce del día 25, 702,6 milímetros; temperatura máxima del aire á la sombra, 14,0; ídem mínima, 4,0; recorrido total del viento, 40 kilómetros; velocidad máxima del viento, 3 kilómetros; dirección dominante del viento, Sur.

Tiempo probable en la provincia de Madrid: tendencia á llover.

Datos de temperatura y lluvias recibidos telegráficamente en el O. C. M. en la mañana del día 25.

Table with 4 columns: POBLACIONES, Temper. máxima, Temper. mínima, Lluvia en milímetros. Lists cities like Coruña, Oviedo, Pontevedra, Lugo, Orense, León, Santander, Bilbao, San Sebastián, Zamora, Palencia, Burgos, Soria, Valladolid, Salamanca, Avila, Segovia, Toledo, Guadalupe, Orense, Cáceres, Badajoz, Ciudad Real, Logroño, Pamplona, Huesca, Zaragoza, Lérida, Girona, Barcelona, Tarragona, Teruel, Castellón, Valencia, Albacete, Alicante, Murcia, Sevilla, Córdoba, Jaén, Granada, Huelva, Cádiz, Málaga, Almería, Palma, Sta. Cruz Tenerife, Las Palmas.

EL CONFLICTO EUROPEO

COMUNICADOS OFICIALES

Francia.—París, 25.—Comunicado del medio día.—Las tropas francesas han comenzado á intervenir, desde el 23 de marzo, en la batalla entablada en el frente británico. Han relevado á una parte de las fuerzas aliadas y han tomado á su cargo la lucha en este sector del frente. Actualmente sostienen un duro combate en la región de Noyon, disputando las alturas de la orilla derecha del Oise á importantes fuerzas.

Al Noroeste de Reims ha habido violenta lucha de artillería en la región de Courcy-Loivre.

En Champaña, dos golpes de mano enemigos han fracasado al Este de Suippe. Nuestras patrullas han hecho prisioneros hacia Tahure.

Gran actividad de artillería entre Arracourt y los Vosgos. Al amanecer, el enemigo ha atacado nuestras líneas al Este de Biomevoy y al Este de Badonvillers.

Ha sido rechazado con grandes pérdidas. (Agencia Radio.)

Italia.—Coltano, 25.—Ayer fueron bastante vivos los duelos de ambas artillerías en varios puntos desde el Garda hasta el Brenta, siendo ligera su actividad en el resto del frente.

Patrullas enemigas han sido rechazadas en el valle de Concel. Grupos de obreros y destacamentos de tropas fueron dispersados en los alrededores del pequeño lago de Roncone (valle de Giudicario), entre Canove y Asiago, y en el fondo del valle de Brenta y al Norte de Cortellazzo.

En los alrededores de Noventa di Piave una batería enemiga fué muy estropeada por nuestro fuego.

Hubo notable actividad aérea sobre las líneas de combate; cuatro aparatos enemigos fueron derribados en la orilla izquierda del Piave, dos de ellos por los aviones británicos.

Durante el día precedente dos aeroplanos enemigos fueron también derribados sobre Tonzetta y Montellano por los aviones franceses y los nuestros.

Nuestros aviones han bombardeado vías férreas enemigas en el valle de Lagarina y campos de aviación en Livenza. (T. S. H.)

Alemania.—Koenigswusterhausen, 25.

Frente occidental de la guerra.—Mientras que los Cuerpos de ejército de los generales von dem Borne, von Lindleuist y Kuchne perforaron las fuertes posiciones enemigas al Noroeste de Bapaume, luchando acérrimamente, las tropas de los generales Gruenert y Staacs rechazaron al enemigo hacia Ipres y Saily. Estas últimas tropas venían desde Este y Sudeste. La resistencia enemiga, nutrida por refuerzos, fué vencida en fuertes luchas. Nuevas divisiones, llevadas al frente, y numerosos automóviles blindados se echaron al encuentro de nuestras tropas, que iban avanzando á lo largo de las carreteras que conducen desde Bapaume hacia Cambrai y Peronne. No lograron cambiar favorablemente la decisión de los combates á favor del enemigo. Al anochecer dichas tropas se fueron retirando, batidas, con dirección Oeste.

Después de un combate nocturno, Bapaume cayó en manos del vencedor.

Se desarrollaron intensos combates por la posesión de Comblès y las aldeas que forman el saliente oriental de dicha plaza. Derrotamos al enemigo. Se malograron ataques de Caballería inglesa. Nuestras tropas se encuentran al Norte del Somme, en medio del campo de batalla del sector Somme.

El Príncipe heredero alemán, en unión con el ejército del general von Hutier, logró forzar el paso del Somme, más abajo de Ham.

Sus victoriosas tropas, después de acérrimos combates, se posesionaron de las alturas al Oeste del Somme.

Se estrellaron sangrientamente fuertes contraataques de infantería y de caballería inglesa.

Tomamos por asalto al anochecer la ciudad de Nesle. Tropas que penetraron todavía al anochecer del 23 de marzo entre el Somme y el Oise por el canal de Crozat asaltaron las posiciones, fuertemente atrincheradas y tenazmente defendidas, situadas en la orilla occidental de dicho canal. Después de una lucha desesperada, ingleses, franceses y americanos fueron rechazados á través de las regiones silvestres de La Neuville y Villequier-Humont.

Ayer continuó el ataque. Rechazamos sangrientamente divisiones francesas de infantería y de caballería que habían sido llevadas para contraatacar.

Por medio de una persecución incansante, los generales von Conta y von Gayl persiguieron al enemigo, que huyó. Al anochecer, conquistamos Guiscard y Chauny; con cañones de largo alcance cañoneamos los fuertes de París. Son extraordinariamente grandes las pérdidas del enemigo. Todavía no hemos podido recortar el inmenso botín que cayó en nuestras manos desde el 21 de este mes. Hasta ahora se han podido contar más de 45.000 prisioneros, muchos más de 600 cañones, miles de ametralladoras, inmensas cantidades de municiones y de pertrechos de guerra, grandes existencias de abastecimientos y de prendas de vestir. Los combates de artillería siguen delante de Verdun y en Lorena.

Nada nuevo que señalar en los demás frentes de la guerra. (T. S. H.)

Austria.—Viena, 25.—En el frente occidental, todos los medios puestos en práctica para impedir el avance de nuestros victoriosos aliados no han logrado éxito alguno. (T. S. H.)

Francia.—París, 26.—Comunicado del medio día.—La batalla ha continuado con violencia durante la tarde y la noche del día 25 de marzo. El enemigo ha multiplicado sus ataques en todo el frente de Noyon á Chaunelles.

Nuestra artillería, bien establecida en la región de Noyon, cubre á nuestra infantería,

cuya resistencia ha causado el enemigo pérdidas elevadas.

Noyon ha sido evacuado durante la noche con el más grande orden.

Nos mantenemos sólidamente en la orilla izquierda del Oise.

Nada que señalar en el resto del frente. (Agencia Radio.)

BOMBARDEO DE PARIS

Decisión del Gobierno.—París, 25.—El Gobierno ha decidido que, en caso de bombardeo de París por los cañones enemigos, el metro, los tranvías y los trenes continúan funcionando. (Agencia Radio.)

Aviones que retroceden.—París, 25.—A una de la mañana se dió el alerta de los Gothas se dirigían hacia París. Los cañones antiaéreos abrieron el fuego, y á la una y cuarenta se daba la señal de cesar el alerta. (Agencia Radio.)

Se reanuda el bombardeo.—París, 25.—A las seis y cincuenta de la mañana, la primera explosión anunciaba que el enemigo había vuelto á entablar bombardeo.

Según las nuevas disposiciones, se anunció el alerta con silbato y redoble de tambores.

París conserva su aspecto habitual.

Todos los servicios de comunicaciones funcionan con normalidad. (Agencia Radio.)

Termina el bombardeo.—París, 25.—A las once y cuarenta se ha dado la señal de haber terminado el alerta. (Agencia Radio.)

ACONTECIMIENTOS EN EL MAR

¿Ha muerto el almirante Meyer?—Copenhague, 25.—Los finlandeses llegados hoy á Estocolmo á bordo del cañonero Svenska anunciar que el gran transporte alemán Frankland, que llevaba numerosos soldados, cañones y municiones, tropezó con una mina y se hundió en Norlands Skergaard. Toda la tripulación y los soldados se cree que resultaron ahogados, entre otros, el almirante alemán, muy conocido, Meyer. (Agencia Radio.)

Aviso á los navegantes.—Londres, 25.—Navegantes, atención! Entre Argelia y Bona, en la costa Norte de Sicilia.

Atención también al salir de Marsella, de Bizerta, del canal de Sertho, del cabo Circeo, en el canal de Galia y cerca de Palermo. (T. S. H.)

Telegrama de felicitación.—Londres, 25.—Sir Douglas Haig ha enviado al almirante Keyes Dover el siguiente telegrama:

«Ha sido para mí una gran satisfacción conocer su éxito naval en Dunkerque. Recibe usted y todos los que participaron en este hecho mis más cordiales felicitaciones.» (Agencia Radio.)

LA OFENSIVA ALEMANA

Informes de la Prensa inglesa.—Londres, 25.—El corresponsal de la Prensa británica en Francia comunica que el avance alemán comprende la región devastada, que fué abandonada por los alemanes cuando la retirada de Hindenburg, y que entonces declararon que no tenía importancia estratégica.

Hasta ahora sólo se van aproximando á la línea que entramos á principios de 1917 al terminar las batallas del Somme. Todavía se hallan á algunas millas de las formidables posiciones que poseíamos antes del avance del Somme.

Peronne está cinco millas más allá de nuestras primeras trincheras, y Chauny cerca de veinticinco.

Nuestras líneas no han sido rotas, y estamos en contacto con los franceses por el Sun. No queda duda alguna de que las pérdidas enemigas han sido verdaderamente enormes. Masas compactas de hombres han sido amigaladas por nuestras tropas, que han combatido con un valor espléndido. Nuestro dominio del aire ha reducido á Alemania en sus observaciones á su propia perspectiva, pues solamente el viernes y el sábado los aviones británicos destruyeron 59 aeroplanos alemanes y tres globos cautivos, dejando fuera de combate á 45 aeroplanos.

Nuestras pérdidas en dos días han sido 17 aparatos. Se han efectuado ráidas muy importantes sobre los docks de Brusas; sobre Kona, cerca de Treves; sobre un aeródromo cerca de Metz, y sobre Mannheim. En este último punto, el día 24 de marzo, nuestras bombas produjeron varios incendios, uno de los cuales podían notarse á 35 millas de distancia. Sobre dicha ciudad liberamos un gran combate, pues nuestros aparatos fueron atacados por 32 aeroplanos alemanes. Dos aparatos alemanes fueron destruidos, y cinco derribados fuera de control. Nosotros sólo perdimos dos de nuestros aparatos.

El Times dice que lo asegurado por el haber de que la primera parte de la batalla falsa ganada por Alemania es completamente falsa. Nuestras líneas no han sido rotas, nuestras tropas continúan luchando y se han retirado á otras posiciones preparadas para dicha contingencia. Esto mismo sucedió cuando nuestro glorioso ejército retrocedió en las primeras semanas de la guerra, cuando el Kaiser ordenó á sus huestes que aniquilasen al «depreciable ejército inglés». Nuestros soldados de hoy día son los mismos y tienen igual valor y valor. (T. S. H.)

Será difícil obtener una victoria decisiva en Londres, 25.—Las pérdidas del enemigo han sido colosales, y mientras sólo consigamos retroceder á nuestras líneas, el fracaso del enemigo es completo. Para conseguir su objetivo tiene que romper nuestras líneas y avanzar.

El periódico alemán Kreuz Zeitung dice: «No nos dejemos llevar por esperanzas extravagantes, pues sabemos que no es fácil, ni mucho menos, obtener una victoria decisiva.»

El corresponsal británico en el frente italiano dice que se prevé una ofensiva austriaca en Italia. (T. S. H.)

La opinión italiana.—Roma, 25.—Los círculos militares italianos consideran que la ofensiva alemana en el frente inglés ha sido ya malograda; los resultados de los combates

Ellos no pueden ser grandemente mejorados en los días sucesivos. «Il Messaggero» dice que los periódicos alemanes prevén ya su fracaso. Un telegrama de Suiza dice que la ofensiva occidental será seguida de otra ofensiva aun más fuerte en el frente italiano. (Agencia Radio.)

Comentarios de la Prensa alemana.—Copenhague 25.—Los comentarios de la Prensa alemana sobre la ofensiva occidental indican que las actuales batallas son finales y decisivas. Es éste el último esfuerzo de la fuerza alemana antes de la paz. Alemania necesita de persistir durante tiempo breve pero solamente, y la victoria será obvia. Los periódicos añaden que es muy probable que el Alto Mando tenga la intención de que el enemigo quede agotado antes de que se haga el ataque final. (Agencia Radio.)

Hospitales en Bélgica.—Londres, 25.—Los alemanes establecen nuevos hospitales en las ciudades belgas. (T. S. H.)

LA GUERRA AEREA

Labor de los aviadores franceses.—Paris, 25.—En el período comprendido entre el 15 de febrero y el 15 de marzo, la aviación francesa ha intensificado su acción. Aprovechando el tiempo favorable, la aviación de bombardeo ha llevado sus esfuerzos sobre los aeródromos del enemigo, sus bases de abastecimiento y sus fábricas.

Las escuadras francesas han seguido sus operaciones nocturnas de ataque en pleno día, algunas de ellas han dado lugar a prolongadas batallas, en las cuales la superioridad ha estado de parte de los aviones franceses. En un mes se ha lanzado un total de 142.000 bombas de explosivos; la mayor parte en proyectiles de grueso calibre.

Debe notarse que los resultados de algunas operaciones han sido comprobados, bien por fotografías tomadas después del paso de los aparatos de bombardeo franceses. Los aeródromos alemanes han sufrido las consecuencias de un modo particular, y hay que añadir un gran número de aparatos destruidos a los que fueron derribados en combate.

Especialmente uno de los campos desde donde el enemigo hace sus salidas para atacar a París, ha sido destruido por las grandes escuadras.

La aviación de caza ha continuado mostrándose muy activa. Han sido derribados e incendiados 52 aparatos enemigos, de los cuales siete solamente se libraron franceses, pues muy a menudo se libran los combates sobre las líneas adversarias, y los aviadores franceses han derribado 45 aparatos, que han caído en las líneas enemigas. Además, otros cincuenta aviones han quedado fuera de combate, según se ha podido observar desde las trincheras y los observatorios franceses. Por su parte los franceses han perdido 29 aparatos, de los que 10 en las líneas enemigas. En total, se han librado 563 combates.

La aviación náutica ha dado pruebas de una gran actividad. Se han llevado a cabo reconocimientos en las retaguardias de las líneas enemigas. Los pilotos franceses han obtenido 10680 fotografías; estos díehs han sido tomados sobre las trincheras, obras, defensas y baterías adversarias. Los aviones que regulan los disparos de artillería han secundado a sus cañones con gran éxito.

Los globos de observación franceses, sobre los cuales continúa el enemigo dirigiendo sus ataques, han hecho muchas ascensiones, que han durado mil ochocientos cincuenta horas, en condiciones a menudo difíciles y peligrosas. Han ejercido una vigilancia inintermitente en el campo de batalla. En definitiva, estos resultados demuestran que la aviación francesa ha esperado las operaciones activas para ser vigorosamente la iniciativa. En un solo período de treinta días ha efectuado 12.105 salidas sobre el campo de batalla.

La guerra aérea se desarrolla favorablemente para los franceses, gracias a las incuestionables mejoras de su material y al heroísmo de sus aviadores. (T. S. H.)

LOS NEUTRALES

Holanda prepara una protesta.—Copenhague, 25.—Se anuncia en Rotterdam que en el Parlamento holandés el primer ministro proclamará la Gran Bretaña de los navios holandeses. El Gobierno tiene la intención de presentar una protesta oficial en Londres y Washington. (Agencia Radio.)

Suecia y Alemania.—Londres, 25.—Telegrafos de Estocolmo a la Agencia Reuter, dicen que el acuerdo comercial entre Inglaterra y Suecia ha dado ocasión al conde Reventlow para expresarse con cólera en el «Tages Zeitung» de Estocolmo.

El «Tages Tidningen» publica un artículo en el que se protesta contra el conde, en el que dice que el acuerdo comercial que nadie lo que le interesa en sus asuntos. Suecia ha cumplido todos sus deberes neutrales, y puede estar tranquila. (T. S. H.)

DE PAZ SEPARADA

La protesta de Bélgica.—Lyon, 25.—Telegrafos de Bruselas respecto a la declaración del Gobierno por Rusia: «El Tratado del 19 de abril de 1839, que garantiza la neutralidad de Bélgica, y el Tratado de 1914 que garantiza la neutralidad de Bélgica, que también garantiza a Alemania, y ésta llamó a Rusia en su ayuda, prometiendo a Bélgica el apoyo de sus armas. De ese modo entró en la lucha la nación belga por la defensa de su independencia y la del pueblo ruso. El 14 de febrero de 1916, Rusia renovó, por un acto solemne, los compromisos que había

tomado respecto a Bélgica, heroicamente fiel a sus obligaciones internacionales.

Rusia declaró ante el mundo, que la contemplaba, que no terminaría las hostilidades antes de que Bélgica fuese restablecida en su independencia e indemnizada ampliamente de los perjuicios y de los daños que hubiera sufrido. Además le prometió su ayuda para asegurar el resurgimiento comercial y financiero de Bélgica. Los Poderes resultantes de la revolución rusa acaban de firmar los días 9 de febrero y 3 de marzo de 1918 unos tratados por los cuales abandonan las armas frente a los Imperios alemán y austro-húngaro. Sin embargo, Bélgica continúa siendo presa de los ejércitos imperiales alemanes, que la oprimen y diezaman su población por las privaciones y procedimientos despiadados, agobiándola con los más atroces sufrimientos morales. La nación belga continúa oponiendo a estas violencias la fuerza de resistencia que encuentra en la conciencia de su derecho, en la justicia de su causa y en su adhesión a la libertad. El respeto de los tratados es la base de las relaciones morales. Arrastrada a la guerra por haber querido respetar un pacto del cual era garante Rusia, Bélgica continúa la lucha sin desfallecimientos y a costa de los más dolorosos sacrificios, y considera que la palabra de Rusia, en quien confía, queda empeñada respecto a ella.» (T. S. H.)

LOS IMPERIOS CENTRALES

Se reduce la ración de pan.—Zurich, 25.—El Gobierno alemán ha reducido a un kilogramo y medio la ración de pan en todo el Imperio. (Agencia Radio.)

Requiriendo la ocupación de territorios.—Zurich, 25.—El diario «Post», de Berlín, órgano conservador libre, que apoya al partido militar, pide al Almirantazgo alemán que establezca la inspección y vigilancia del Estrecho del Sund, mediante una indemnización convenida con Dinamarca, y que disponga la ocupación militar de la isla holandesa de Walchen, mediante otra indemnización convenida con los Países Bajos. (Agencia Radio.)

El proyecto de ley electoral.—Amsterdam, 25.—Preguntado Hertling sobre la actitud que adoptaría en el caso que fuera rechazado el proyecto de ley electoral prusiana, contestó: «Si la ley del sufragio igual en Prusia es rechazada, caeré con ella. He dado mi palabra, y jamás he faltado a ella en mi vida.» (Agencia Radio.)

LOS RUSOS

Combates cerca de Abo.—Copenhague, 25.—Cerca de Abo se han librado hoy los primeros combates entre los alemanes y las Guardias rojas.

La importante población de Tammerford ha sido tomada hoy por las Guardias blancas. (Agencia Radio.)

El general Kamenef.—Copenhague, 25.—Un telegrama de Estocolmo que publica el «Dagblad» dice que el general ruso Kamenef ha llegado a Aland, en dirección de Petrogrado. Fue detenido por el gobernador militar alemán. (Agencia Radio.)

Para defender Siberia.—Petrogrado, 25.—Los comisarios del Soviet han encargado al ministro de Negocios Extranjeros que se informe acerca de Inglaterra, Francia, Japón y Norte América si era cierto el informe de que los japoneses tienen la intención de ocupar Siberia. Los comisarios del Soviet están resueltos a defender la región hasta el fin. La reunión de hoy de la Comisión militar, presidida por Trotzky, estudia el plan de resistencia. El ministerio de Marina se reunirá probablemente en el ministerio de la Guerra, bajo la dirección de Trotzky.

La familia Romanoff será seguramente trasladada de Tobolsk a los Urales. El nuevo plan del Ejército llamará a todos los oficiales como jefes instructores. La movilización de los jóvenes continuará al principio de otoño. Se espera tener un buen ejército de medio millón en otoño, además de la organización de la milicia en las ciudades y en los Estados de todo el país. Varios de los mejores generales rusos han sido llamados y organizan ahora sus planes. (Agencia Radio.)

LOS ITALIANOS

Preparando nuevas operaciones.—Roma, 25.—El «Corriere d'Italia» recibe de Berna la noticia de que el Estado Mayor austriaco ordena la evacuación de la población civil de Udine, Cividale y Belluno, en previsión de nuevas operaciones en el frente italiano, donde continúan afluyendo tropas y material de artillería. (Agencia Radio.)

LOS PAISES ESCANDINAVOS

Se retiran las guardias rojas.—Helsingfors, 25.—Las guardias rojas se replegaron en nuevas posiciones. El estado de sitio ha sido proclamado en Tammerfors, donde todas las industrias están paralizadas.

En los otros frentes no ha habido ningún cambio notable. (Agencia Radio.)

LOS ESTADOS UNIDOS

Construcción de efectos para artillería.—Nueva York, 25.—El ministro de la Guerra ha ordenado a la Dirección de Artillería que redacte un programa para construcción de efectos de esta arma, incluyendo en él la edificación de dos nuevas fábricas y de piezas de artillería por valor de 2.000 millones de dólares.

Protesta de los germanófilos.—Nueva York, 25.—Dicen de Buenos Aires que los periódicos germanófilos protestan unánimemente contra los barcos yanquis que han llegado a aquel puerto para cargar carbón. (Agencia Radio.)

REGISTROS VACANTES

Se hallan vacantes los siguientes Registros de la Propiedad, que han de proveerse en los turnos que se expresan en la regla 3.ª del artículo 303 de la ley Hipotecaria: Cervera del Río Alhama, Cuenca, Calahorra, Gaudin, Ribadeo, Amurrio, Grazaola, Brihuega, Alfaro, León, Cañiza, Estepona y Villadiego.

CASA REAL

Su Majestad el Rey despachó con el señor Maura y los ministros de la Gobernación y Hacienda. No tuvo audiencias.

Esta noche saldrán para Villamanrique Sus Altezas los Infantes D. Carlos y doña Luisa.

FIRMA REGIA

Su Majestad el Rey ha firmado los decretos siguientes:

Instrucción pública.—Admitiendo la dimisión que del cargo de subsecretario de este ministerio ha presentado D. José Martínez Ruiz.

Nombrando para el anterior cargo a don Natalio Rivas Santiago.

Admitiendo la dimisión que del cargo de director general de Primera enseñanza ha presentado D. Marcelo Rivas Mateos.

Nombrando para el cargo anterior a don José Gascón y Marín.

Diputación Provincial

En el edificio de la casa número 2 de la calle de Fomento, en que ha de instalarse la Diputación provincial de Madrid, se ha instalado ya, y desde hoy funciona en el expresado edificio, la Sección de Quintas; y como hemos anunciado, el 1.º del mes próximo comenzará a actuar la Comisión Mixta de Reclutamiento, para entender en las exenciones de los quintos del actual reemplazo.

He aquí cómo se halla formada:

Presidente, D. Juan Fernández Rodríguez, presidente de la Diputación de Madrid; vicepresidente, coronel D. José Seco Belza; vocales, los diputados provinciales D. Bernardo Martín y D. Andrés González Alberdi; jefe de Caja 1.ª, D. José Murillo; ídem 2.ª, D. Mariano Martínez; ídem 3.ª, D. Francisco Fernández; delegado de la autoridad militar, D. Santiago Azaña; médicos, D. Emilio Soler y D. Luis Castillo; médicos de observación, D. Francisco Tejero y D. Luis Jiménez; secretario, D. Simón Vifiales, secretario general de la Diputación de Madrid; oficial mayor, comandante D. Eduardo Varela; jefe de Sección, D. Valentín Rivera; auxiliares, D. José Baños, D. Santiago de San Antonio, D. Miguel Vázquez, D. Salvador Iglesias, don Julián Ontiveros y D. Agustín Balboa.

Las sesiones darán principio a las ocho de la mañana y terminarán, generalmente, lo menos a la una de la tarde.

El trabajo que sobre la Sección de Quintas recae en la presente época es abrumador, pues a fin de tener al día los trabajos realizados por la mañana, el jefe de la Sección y los auxiliares mencionados, tienen amplia labor por las tardes y gran parte de la noche, en cuya intensa labor no hay para qué decir actúa sin descanso el inteligente secretario Sr. Vifiales.

Los mozos de los pueblos del partido de San Martín de Valdeiglesias, Cadalso, Cenicientos, Navas del Rey, Velayos, Rozas, San Martín de Valdeiglesias y Villa del Prado; y los del distrito de Navalcarnero, El Alamo, Aldea del Fresno, Arroyo Molinos, Boadilla del Monte, Brunete, Chapinería, Navalcarnero, Pozuelo de Alarcón, Quijorna, Sevilla la Nueva, Villamanta, Villamantilla, Villanueva de la Calzada, Villanueva de Perales y Villavieja de Odon se presentarán ante la antedicha Comisión Mixta, en los días 1 y 2 del próximo abril.

El sesión en que han de tener lugar las sesiones de quintas, y que es otro que el destinado a la celebración de sesiones de la Diputación en pleno, hallase perfectamente dispuesto y es bastante capaz para el servicio a que se destina.

EN LOS MINISTERIOS

Nuevos cónsules.—Se ha concedido el «regium exequatur» a los señores M. Henri M. Louis Dumesnil de Maricourt, cónsul de Francia en San Sebastián; M. Louis Jacques Rabut, vicecónsul de Francia en Bilbao; señor Anibal Madeira Calado Crespo, cónsul de Portugal en Badajoz; Mr. Alfred Budd, cónsul de la Gran Bretaña en San Sebastián; Sr. Américo Santos, cónsul del Brasil en Vigo; Mr. George G. Duffee, cónsul de los Estados Unidos de América en Gijón; mister John H. Grant, cónsul de los Estados Unidos de América en Santander.

Una conferencia.—El ministro de Estado conferenció ayer mañana con el jefe del Gobierno.

DE ARTE

Asociación de Pintores y Escultores

El día 30, a las seis y media de la tarde, y en el local de la Asociación, San Bernardo, 1, tendrá lugar la conferencia que sobre el tema «Las gentes que han perdido su retrato», dará D. Eduardo Marquina. Los señores socios que deseen alguna tarjeta de invitación pueden pasar a recogerla a la secretaría en el domicilio social, de seis a ocho hasta el día 29 inclusive.

NOTICIAS GENERALES

Los dentíficos alemanes pretenden sugetonar al público español con fascinadores envases, sin preocuparse de la calidad del contenido: el Licor del Polo, encerrado en modesto envase, tiene acreditados sus efectos y bondades, durante tres generaciones. Frasco, 1,50 pesetas.

Ha fallecido en esta corte doña María Luisa Fernández, viuda de Manteca, dama de grandes virtudes. Reciban sus hijos, doña Rosa, doña Rita y D. Andrés, nuestro más sentido pésame.

En el banquete ofrecido ayer al ilustre doctor Recasón hubo al final la nota más significativa del noble sentimiento que unía a tan dignos compañeros: se acordaron de los desgraciados de la clase, y además de lo que se destinó a otras instituciones humanitarias, Protección Médica recibió 202 pesetas recaudadas para seis desamparados por iniciativa del sabio profesor doctor Peña.

La Junta de damas expresa públicamente su gratitud a los bienhechores, que no se olvidan de los indigentes de hoy después de una penosa vida de trabajo y lucha por la salud de los demás.

Han sido admitidos a las oposiciones de ingreso en el Cuerpo de Sanidad exterior, convocadas por real orden de 30 de septiembre último, los siguientes aspirantes:

Don Salvador Virgilio Bonet, D. Francisco Fonollá Oliveros, D. Serafín Pierra Catalán, D. Cesáreo Martínez Andreu, D. José Gomis Soler, D. Angel Sánchez Gozalbo, D. Juan J. Jiménez Canga-Argüelles, D. Donato Abela Ande, D. Florentín Mallol de la Riva, don Antonio Robles Jiménez, D. Francisco Aristoy y Santos, D. Carlos Torrijos Arrojo, D. Antonio Jiménez García, D. Gonzalo Molina Cánovas, D. Pástor Nieto Antúnez, D. Fernando Venero Sañudo, D. José Allegue del Río, D. Emilio González Miranda, D. Teófilo Morato Cárdenas, D. José Tomás Precioso, D. Salvador Gutiérrez Maclas, D. Antonio Martín Díaz, D. José Bouzón Rosales, D. Federico Emilio Bravo Rodríguez, don Emilio Ibáñez Saiz, D. Francisco J. Sánchez Novo y D. Ernesto Cuesta González.

La matanza de cerdos

La «Gaceta» publica una circular de la Comisaría general de Abastecimientos, que dice lo siguiente:

«La necesidad de buscar por todos los medios el abaratamiento de las carnes, hace que uno de los que puedan evitarlo es desterrando la costumbre que en algunas provincias se sigue de suspender al final del mes de marzo la matanza de ganado de cerda, que sólo se sacrifica en los meses de noviembre a marzo; y como esto puede influir grandemente en el encarecimiento de los otros productos, no existiendo razón alguna de higiene que prohíba el empleo de la carne de cerdo, toda vez que en provincias como las de Barcelona, Sevilla y otras se sacrifica dicho ganado durante todo el año.

Esta Comisaría general, que tiene constantemente al abaratamiento de las subsistencias, ha acordado:

1.º Que no se autorice la suspensión de matanza de ganado de cerda en todas las provincias de España; y

2.º Que invite V. S. a los ganaderos a que entreguen proporcionalmente el ganado de cerda que sea preciso, y caso de que se negaran, se proceda por los alcaldes a proponer los expedientes de incautación del citado ganado que sean necesarios.

Lo que comunico a V. S. para su conocimiento y demás efectos. Dios guarde a V. S. muchos años. Madrid, 25 de marzo de 1918.—El comisario general, Luis Silvela.»

PROVINCIAS

Aplastado por un bloque

Gijón, 26.—El obrero Pedro Fernández, en San Juan de Nieva, estaba trabajando en una grada, cuando se desprendió un bloque, alcanzando al director técnico, D. Antonio Fernández, ocasionándole la muerte instantánea. Era maestro inteligente y muy apreciado. Cierre de la frontera.

Barcelona, 26.—A las seis de la tarde se cerró ayer la frontera francesa.

El estado de guerra.

El capitán general ha conferenciado con el gobernador acerca de la oportunidad del levantamiento del estado de guerra.

Después de un suceso.

El matador del abogado D. Felipe Colón ha declarado ante el juez, diciendo que sospechaba acerca de la infidelidad de su esposa con su padrastro.

Llevaba dos años de matrimonio, y además del hijo ahora llevado a bautizar, tuvo antes otro, que vive.

Acéntuase la creencia de que se trata de un perturbado por manía persecutoria, el cual sentía gran animadversión hacia el interfecto, atribuyéndole el propósito de perjudicarlo.

El año pasado hubo de agredirle, debiendo comparecer ante el juzgado municipal.

El sacerdote que debía bautizar al hijo era hermano del matador, y había hecho gestiones para desvanecer las manías que lo perturbaban.

Diastro herido

El diastro Perucho ha ingresado en el Hospital Clínico, no inspirando cuidado su herida.

Los últimos sucesos.—Un mitin

Ferrol, 26.—Se ha celebrado el anunciado mitin monstruo organizado por las Sociedades obreras para pedir que sean castigados los autores de los hechos que causaron las víctimas durante los pasados sucesos.

Se aprobaron unas conclusiones que han sido enviadas al Gobierno. En ellas se pide la destitución de un teniente de la Guardia Civil, la de otro oficial de Seguridad y la del jefe de la Guardia municipal, y el abaratamiento de las subsistencias.

Tomaron parte en el acto muchas mujeres, que acordaron inscribirse en las Sociedades obreras.

Reunión del Ayuntamiento

Valencia, 26.—Antes de la sesión pública del Ayuntamiento reuniéronse los ediles privadamente para ver de ponerse de acuerdo respecto al tránsito rodado durante los días de Semana Santa.

AVISOS UTILES

Las manos frías, Las uñas descoloridas

Tales son los síntomas que, con la palidez del rostro y sensación de laxitud y debilidad generales, constituyen las primeras indicaciones de la anemia y que se manifiestan en aquellas personas cuya sangre, debilitada y gastada, ha llegado a ser incapaz de suministrar a los diversos órganos los elementos indispensables para su normal funcionamiento. Numerosas personas hay, mujeres en particular, que tienen las manos constantemente frías. A más, no pocas veces, en lugar del matiz sonrosado propio de las uñas, tienen éstas un aspecto descolorido y desagradable. Al mismo tiempo estas personas experimentan una sensación de entumecimiento en los dedos. El frío en las manos, la falta de color en las uñas y el entumecimiento de los dedos son signos ciertos de una mala circulación, debida a la pobreza de la sangre. No desoléis estos síntomas. Es el comienzo de la anemia; cuidad de no agravaros en la dolencia. Vuestra sangre necesita un reconstituyente energético que la restituya su pureza y su riqueza. Las Píldoras Pink son, por excelencia, el reconstituyente de la sangre y de las fuerzas nerviosas. Casí diariamente podéis leer en los periódicos ejemplos de curaciones por ellas operadas y que demuestran sus notabilísimas propiedades como regenerador de la sangre y también como tónico de los nervios: anemia, neurastenia, enfermedades nerviosas, reumatismo, dolores de estómago, latidos de corazón, falta de apetito, debilidad general.

Las Píldoras Pink se hallan de venta en todas las farmacias, al precio de 4 pesetas la caja, 21 pesetas las seis cajas. Las cajas vendidas en España deben llevar exteriormente una etiqueta indicando que contienen un prospecto en lengua española; de no tener esta etiqueta conviene no aceptarlas.

La como mal menor; pero el edil que representa a la Liga católica ha insistido en oponerse, provocando la intransigencia de los republicanos. La minoría liberal ha intervenido, consiguiendo la aprobación de la fórmula en sesión pública, votando en contra un maurista y el de la Liga.

En la misma sesión se ha acordado que la Comisión que se encuentra en Madrid gestione el que la concesión de la amnistía por los últimos sucesos vaya acompañada por medidas del Gobierno que obliguen a la Compañía a la readmisión de los 6.000 ferroviarios despedidos.

Recepción en Capitanía

En el palacio de la Capitanía se ha celebrado una recepción con motivo del santo de la esposa del general, recibiendo la señora infinidad de regalos, descolando los del alcalde de Valencia y ayudantes del general.

Obreros sin trabajo

Santander, 26.—La dirección de la fábrica de productos químicos Salway ha comunicado al gobernador que se veía hoy en el caso de suspender la fabricación por no vender la cantidad enorme de productos, singularmente mentol, que tiene fabricados.

Créese que el ministro autorizará la venta, y de este modo se conjurará el conflicto que crearía el quedarse sin trabajo centenares de obreros.

Viaje de instrucción

Hállase en esta capital el doctor Odón de Buen, que llegó acompañado de sus alumnos de la Sección de Mineralogía. Vienen en viaje de estudio. Visitaron Cabo Mayor. Hoy emprenderán una excursión a las minas próximas de la famosa cueva de Altamira. Les acompañan algunos profesores del Instituto Técnico, entre ellos el de Historia Natural.

Fábrica que reanuda el trabajo

Una importante fábrica de productos químicos, que se tenía tendida que suspender hoy mismo sus trabajos por falta de carbón, continuará trabajando por haber llegado ayer algunos vagones cargados de carbón.

A las once de la noche última han celebrado una conferencia el gerente de esta fábrica y el director del ferrocarril cantábrico, acordando traer carbón de Asturias y encontrando los medios de hacerlo. En otro caso pararía la fábrica y se quedarían sin trabajo 200 obreros.

EL CARTEL PARA HOY

- COMEDIA.—(Compañía cómicodramática).—10, ¿Que viene mi marido?
INFANTA ISABEL.—6,15. Un día del otro mundo.—10,15. Un día del otro mundo (sinopsis éxito de risa).
ZARZUELA.—6 (doble). El amor en solfa y La alegría del batallón.—10 (especial). La casta blanca y La canción del olvido.
APOLO.—6,15 (doble). El niño judío (dos actos).—10,30 (doble). El niño judío (dos actos).
REINA VICTORIA.—6,30 (doble). La duquesa del Tabor.—10,30 (doble). La araña azul y La Padova.
GRAN TEATRO.—6, tercera y último concierto sacro.—Solistas.—Masa coral.—90 profesores.—Director: Rafael Benedito.—Por la noche no hay función, para dar lugar a los ensayos de la ópera La Hama.
COMICO.—7 (soncilla). Las hijas de España.—10,15 (soncilla). A pie y sin dinero.—11,30 (soncilla). Los amos del mundo.
MARTIN.—6. Los secretos de Venus.—7. La fiesta de la alegría.—8. La Cruz de los Rosales.—10,15. La fiesta de la alegría.—11,30. El monte de la Belleza o La mina de oro.
COLISEO IMPERIAL.—(Compañía Gómez Ferrer).—5,30. El veneno de los Borgias.—6,30. Pasión y muerte de Jesús (especial).—9,30. Politeísmo.—10,30. Pasión y muerte de Jesús (especial).
ALVAREZ QUINTERO (antes Noviolato).—Cine y variedades.—Gran éxito de Luis Esteso y La Cheles. Luisa Esteso, cuadro arropado El Pitar, Davino et Pitté, Manolita Fernández y Hermanos Barceñas.—Sesiones tarde y noche.
TRIANON-PALACE.—6 tarde y 10 noche.—Cine y variedades y variedades.—Despedida de la incomparable artista Aníbal de Isaura.—El Sábado de Gloria: debut de Raquel Meller.
FRONTON MADRID.—A las 4 de la tarde.—Partidos a requesta entre señoras.—Partido a 40 tantos.—Amparo y Carmela contra Angeles y María Consuelo.—A las 8,45 de la noche.—Partidos a requesta entre señoras.—Partido a 20 tantos.—Joaquina y Amalia contra Anita y Pilar.

Queréis la salud??



Ferro-Quina BISLERI
Cura primaveral de la sangre. Reconstruye el organismo...

Ayudantes del Servicio agronomico

Oposiciones del 20 de mayo proximo (entre Peritos agricolas)...

GRAN FABRICA DE YESOS PUROS LA VASCONGADA

CAPITAL: 750.000 PESETAS
Ferrocarril propiedad de la Sociedad.
Fabricación en Valdecasas Dep. y muelles en Madrid...

Segunda subasta voluntaria

El 30 del corriente, a las once de su mañana, en el estudio del señor Notario de Leganes, venta en segunda subasta...

Advertisement for 'CARIDAD' featuring a bottle of medicine and text about a pharmacy.

AVISO
La casa que más paga por oro, plata, platinio, galenas y toda clase de alhajas...

AVISO
La Casa Central es la que da más DINERO por...

Papeletas del Monte Postas, 7 y 9

CAMAS DORADAS
1.ª casa en España
Única que por su crédito no emplea la chapa ni la estampación...

SUBASTA
El miércoles, día 27, a las seis de la tarde, se celebrará subasta pública...

OFIO Y PLATA
Platinio, Brillantes, Perlas y Esmeraldas. Pagamos todo su valor...

Advertisement for 'AGUAS PURGANTES DE COSLADA' by MARTIN Y DURAN.

Advertisement for 'XIII ANIVERSARIO EL SEÑOR Don Gabino Alvarez y Menéndez'.

La Correspondencia de España

OFICINAS: Redacción y talleres: Factor, números 5 y 7. Admón. y Cajas: Arenal, 1, y Pta. del Sol, 8.

Table with columns: SUSCRIPCIONES, Mes, Trimestre, Semestre, Año. Rows: Madrid, Provincias y Portugal, Unión Postal, América y Oceanía.

Los papeles tienen que hacerse por adelantado en librerías de la Prensa, Giro Postal ó Mutuo, sobres monederos, letras ó cheques, a nombre del señor Administrador de este periódico...

De venta en los kioscos de París y principales poblaciones de Francia, al precio de diez céntimos de franco.

Sociedad Anónima de Omnibus de Madrid

SERVICIO DE ÓMNIBUS Y BERLINAS

Para las estaciones de Atocha y Delicias deben hacerse los pedidos en el Despacho Central de la calle de Alcalá, 12. Tel. M. 103.

OFICINAS CENTRALES
Paseo de los Pontones, 2. - Teléfono M. 808

Large advertisement for 'PASTILLAS VALDA' with a central image of a pill bottle and text describing its benefits for various ailments.

Advertisement for 'MATERIAL FERROVIARIO' and 'GALLICIDA IDEAL'.

Advertisement for 'DESCUBRIMIENTO CIENTIFICO CURA RADICAL DE TODA CLASE DE ENFERMEDADES DE LA MATRIZ'.

Advertisement for 'LA FLOR DE ORO' hair dye, featuring a woman's portrait and text about its benefits.

Advertisement for 'OZONOPINO RUY-RAM' perfume.

Advertisement for 'CAMAS * MUEBLES * SILLERIAS'.

Advertisement for 'PUBLICIDAD ECONOMICA'.

Advertisement for 'CONSULTAS' and 'ALQUILERES'.

Advertisement for 'ESPECIFICOS' and 'FILATELIA'.

Advertisement for 'ALMONEDAS'.

Advertisement for 'OFERTAS Y DEMANDAS'.